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Construimos 
acuerdos 
por la 
educación 
en Nayarit: 
Roberto 
Sandoval 

Líder del SUTSEM en Tecuala 
toma la presidencia municipal  
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Por no pagar 
cuotas certificados 
no pueden ser 
condicionados: 
Leticia Pérez a7

Diputados 
programan tres 
leyes vinculadas 
al nuevo modelo 
de Justicia Penal 

Polo y Echevarría 
García son del 
mismo corral: ex 
gobernador Toño  
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*En sesión extraordinaria del Cabildo del XXXIX Ayuntamiento de Tepic que preside  Héctor 
González Curiel -contándose además con la presencia del síndico Roberto Ruiz Cruz y de las 
regidoras y regidores-, se dio un NO rotundo a la pretensión de la dirigente del SUTSEM, 
Águeda Galicia Jiménez, de basificar 600 trabajadores más.
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Cabildo de Tepic dijo 
“NO”  a basificación 

de 600 trabajadores 
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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

PolíticaOpinión2 3

AMLO inicia 
desmantelamiento de aliados 

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

QUE  EN  RELACIÓN  CON  EL  PROBLEMA  CON  EL  SUTSEM. 
EL AYUNTAMIENTO DE TEPIC. ES RESPETUOSO DE LAS LEYES.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

                                          - - - - - -
                        Muy bien que el Ayuntamiento
                         sea respetuoso de leyes,
                         más que no le hagan al cuento
                         y paguen lo que deben.

Qué bueno que no vendieron a Polo porque 
Naranjo ya es empresario, compra y vende: Toño  

 •        Conforme al presupuesto de egresos de la municipalidad de Tepic, 
no se cuenta con plazas vacantes

•        Igualmente los regidores desmienten supuesto bono a su favor
•        Falso que el Ayuntamiento vaya a ser embargado, aclaran

*No prospera solicitud del Sutsem

*Señaló que Polo es capaz y honesto con la ayuda del pueblo hará un buen gobierno

A partir de que la organización 
Movimiento Regeneración 
Nacional obtuvo el registro 
como partido político, se empezó 
a ver lo que ya se esperaba: la 
salida de los partidos políticos 
de los andreslopezobradoristas. 
Es conforme a esta práctica 
que en la Cámara de Diputados 
se constituye la fracción 
parlamentaria de MORENA 
con exdiputados del PRD, del 
PT y del Movimiento Ciudadano 
que en número no menor a 15 
diputados se agruparán en torno al partido político 
de Andrés Manuel. Recuerdo los planteamientos y 
las propuestas del entonces candidato presidencial 
del PRD-PT-CONVERGENCIA. En Puebla de los 
Ángeles AMLO declaró a la prensa que entre sus 
propósitos de Gobierno estaban el de combatir la 
violencia y el narcotráfico los cuales según dijo 
son resultado de la pobreza y del deseempleo de 
los mexicanos. En ese entonces, porque hoy son 
más, el 70% de los desempleados eran jóvenes 
y contaban con estudios del nivel licenciatura. 
Menos del 15% de los ocupados ganaban menos 
de 1 salario mínimo, menos del 23% ganaban 
menos de 2 salarios mínimos y poco más del 24% 
ganaba menos de 3 salarios mínimos. Por eso 
Andrés Manuel consideraba a esta situación de las 
familias como uno de los factores de la violencia 
y de la “mal vivencia”. De allí su propuesta de 
hacer crecer al PIB nacional en un 6% anual y 
de generar empleos anuales en una cantidad 
de 1.5 millones de puestos de trabajo. Hoy las 
cosas no están mejor, creo que han empeorado 
con las políticas públicas del actual gobierno 
del presidente Peña Nieto. En la actualidad se 
ocupan más del millón y medio de puestos de 
trabajo por año y si se sigue con el actual modelo 
de desarrollo la riqueza se centralizará más en 
unas cuantas manos y la pobreza se extenderá a 
mayor número de familias. De aquí la relevancia 
de las estrategias de AMLO. 

Por otra parte México es un país de 

contradicciones y contrastes. 
Al lado de la mayoría pobre 
están los más ricos del planeta. 
Al lado de los pequeños y 
medianos capitales están los 
grandes capitales nacionales 
y transnacionales. Al lado de 
los microempresarios están las 
grandes corporaciones. Al lado 
de los comerciantes locales están 
los grandes exportadores. Y al 
lado de los nacionalistas están 
los entreguistas. Indudablemente 
que las  cont rad icc iones 

interburguesas no son antagónicas. Pueden 
salir afectados ciertos capitales por otros, pero “la 
sangre no llegará al rio” como para poner en crisis 
la existencia del régimen de producción capitalista. 
Y si la situación se torna difícil entonces se recurre 
al Estado Mexicano para que absorba los costos y 
evite una salida radical. El sector de la burguesía 
mexicana golpeado por los especuladores y por 
los capitalistas transnacionales está presente en 
todos los sectores de la economía y de la vida 
nacional. Han surgido varios ideólogos y políticos 
defendiendo estos intereses. Uno, y quizás el más 
importante por su liderazgo es Andrés Manuel 
López Obrador. Su propuesta se caracteriza por 
proponer un gran frente democrático nacionalista 
de amplia participación popular. Este gran frente 
tiene sentido porque el capital transnacional 
afecta no sólo a los intereses de la burguesía 
mexicana mediana o chica, sino también afecta 
a los micro-mini empresarios y a los asalariados 
que laboran con ellos. De allí el carácter popular 
y democrático de las luchas de AMLO y de la 
salida o solución a tales contradicción. En este 
sentido es inadecuado caracterizar la lucha de 
Andrés Manuel López Obrador como una lucha 
por el socialismo. En sentido estricto es una 
lucha democrático-nacionalista en la cual se 
ven reflejados los intereses populares y de las 
burguesías golpeadas por el capital transnacional. Y 
por lo que se ve, da la impresión que los intereses 
que defiende son opuestos a los intereses de los 
partidos del Pacto por México. En fin.

Desde hace  años, muchos años, la 
opinión publica centraba sus comentarios, 
sus criticas cuanta oportunidad tenia, 
sobre los malos funcionarios de cualquier 
nivel de gobierno, que desviaban los 
recursos económicos y no los destinaban 
para un buen ejercicio administrativo 
en beneficio de la comunidad, sino que 
eran aprovechados para satisfacer sus 
cuestiones personales y llegar a su 
enriquecimiento… Sin embargo lo que 
se decía no trascendía mucho a otros 
ámbitos, a otros círculos, por la falta de 
medios de comunicación que lo difundieran 
con una mayor cobertura y llegara a 
todos los sectores de la sociedad… 
Mas ahora, lo que sucede en el medio 
oficial quedas a vistas de propios y 
extraños, al grado de llegarse a descubrir 
públicamente la sinvergüenzada que es 
el manejo de los recursos económicos 
en los ayuntamientos…

 Los habitantes de cada municipio 
tienen bien “fichadas” a sus autoridades 
sobre lo que hacen y no hacen, sobre 
el destino que les dan a los dineros 
del pueblo que llegan a las arcas del 
ayuntamiento, de ahí el calificativo que 
le fijan a cada alcalde sobre el buen o 
mal manejo de esos recursos… Y todo 
eso nos conduce a una realidad que se 
presenta en este 2014, un escándalo 
que se va esparciendo de que los 
ayuntamientos son unos barriles sin 
fondo que no han sabido en sus trienios 
manejar bien los recursos federales que 
les llega mes con mes y los recaudados 
por los impuestos locales, al grado 
de recurrir a préstamos y cuantiosos 
endeudamientos, que vienen a ser una 
carga para los nuevos alcaldes, de la 
que no pueden salir ni con los apoyos 
del gobierno del estado… Los adeudos 
quedan ahí, en las instituciones bancarias 
y gobierno estatal… 

Nada menos el secretario general de 
gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas, 
señaló que los municipios le adeudan al 
estado más de trescientos millones de 
pesos, deudas a corto plazo que el estado 
cobrará y les tocará a los nuevos alcaldes 
responder… A la Universidad Autónoma 
de Nayarit, le deben los ayuntamientos 
más de doscientos millones de pesos, 
por concepto del doce por ciento que 
cobraron y no han hecho efectivo a la 

institución… 
Por otra parte el diputado perredista, 

Miguel Ángel Arce Montiel, descubre que 
son cerca de mil cuatrocientos millones de 
pesos lo que dejará de deuda el alcalde 
de Tepic, el famoso Toro al nuevo edil, 
Polo Domínguez… Y aclara el legislador 
que esa deuda la vienen arrastrando los 
ayuntamientos de la capital desde los 
gobiernos municipales de Ney González, 
Manuel Cota, Roberto Sandoval y ahora 
el toro… Todo esto nos lleva a insistir 
que es una sinvergüenzada el manejo de 
recursos en los ayuntamientos…. Sobre 
el tema del adeudo a la Universidad 
Autónoma de Nayarit, lo expondremos en 
próximos comentarios… Faltan muchos 
meses para el proceso electoral del 
2015, en que se designarán a los nuevos 
legisladores federales, sin embargo ya 
se empiezan a manejar nombres de los 
aspirantes del Partido Revolucionario 
Institucional, estando a la cabeza el 
líder de la alianza de autotransportes de 
Tepic, taxis amarillos, Carlos Saldate, a 
quien el gobernador Roberto Sandoval 
le prometió la diputación al haber sido 
sacrificado como candidato a la presidencia 
municipal de Tepic… 

En esa contienda del 2015 seguirá 
figurando como presidente estatal del 
PRI el maestro Juan Carlos Ríos Lara, 
quien tendrá la gran responsabilidad de 
llevar al triunfo a los abanderados del 
tricolor… Sobre el dirigente Juan Carlos 
hay una expresión de reconocimiento por 
los resultados que logró en el proceso 
del 2014, en que se renovaron los veinte 
ayuntamientos, y la legislatura local, 
por parte del dirigente nacional del PRI, 
Cesar Camacho Quiroz, al señalarlo como 
“Nuestro esplendido presidente estatal 
del Revolucionario Institucional”…  

En otro tema, en estas pasadas 
elecciones salió muy bien librado el Partido 
de la Revolución Socialista al sostener 
su registro al lograr el 1.98% y rebasar 
el 1.5% que marca la ley para perder ese 
registro… El PRS es un instituto político 
que le dio vida don Donaciano Robles 
Ceniceros “Chano Robles” por muchas 
décadas y lo sostuvo hasta su muerte, 
dejándolo en nuevas manos que luchan 
en mantenerlo vigente y participativo en 
las contiendas electorales… Hasta la 
próxima… Decano del periodismo.

Tepic.-En sesión extraordinaria del 
Cabildo del XXXIX Ayuntamiento de 
Tepic que preside  Héctor González 
Curiel -contándose además con la 
presencia del síndico Roberto Ruiz 
Cruz y de las regidoras y regidores-, 
se dio un NO rotundo a la pretensión 
de la dirigente del SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez, de basificar 600 
trabajadores más.

Con esta decisión, dijeron los 
integrantes del Cabildo, “se antepone el 
interés general, el interés de  los cerca 
de 450 mil tepicenses y se actúa con 
responsabilidad ante la precaria situación 
económica del Ayuntamiento”.

POSICIÓN DEL ALCALDE
En su oportunidad, Alcalde Héctor 

González Curiel, externó: “Estamos 
muy conscientes de que vale la pena el 
riesgo que estamos corriendo, porque 
estamos haciendo un esfuerzo y cuidando 
las finanzas siendo un Ayuntamiento 

muy responsable;  y el tiempo será el 
que juzgará, será el mejor testigo de 
las acciones que en este momento 
estamos haciendo”.

“Yo quiero decirles que no se puede 
ayudar al trabajador aniquilando las 
finanzas del Ayuntamiento: eso sería 
una incongruencia, no se puede evitar 
la preocupación gastando más de 
lo que se ingresa. Prefiero correr el 
riesgo de no aceptar más plazas y 
no caer en la flagrante provocación 
de las amenazas mediante marchas 
y plantones. Frente a los asuntos del 
municipio todos debemos tener mucho 
cuidado con la responsabilidad y no 
ser irresponsables e inconscientes 
en los temas que se plantean hacia 
el Ayuntamiento”.

Y agregó el Presidente Municipal: 
“Entiendo la función de la lideresa 
sindical del Sutsem que es intentar 

conseguir más de 600 plazas para 
un sindicato, sólo que me parece 
una irresponsabilidad y se ha perdido 
toda la proporción de los límites en la 
situación que guarda este Ayuntamiento; 
es la irresponsabilidad política la que 
derrumba economías y la que condena 
a varias generaciones”.

González Curiel abundó que el 
Ayuntamiento de Tepic no puede cumplir 
esta petición porque no hay los recursos 
suficientes para afrontarla “toda vez que 
representaría un impacto económico de 
por lo menos el 20 por ciento más en 
servicios personales otorgados hacia 
el propio sindicato”.

“Esta administración no vulnerará los 
intereses de los empleados del municipio 
admitiendo de manera irresponsable 600 
plazas más en deterioro de las que ya 
existen, por no tener capacidad de pago, 
porque el Ayuntamiento no cuenta con 
recursos suficientes para acceder a las 

exigencias 
de la líder 
s indical” , 
precisó el 
Alcalde en 
la sesión de 
Cabildo.

“ Te p i c 
n o  s e 
construye 
c o n 
marchas, 
plantones, 

complacenc ias ,  ocur renc ias  y 
anarquía, sino con valor, con leyes 
y responsabilidad, hacer lo contrario 
significaría un retroceso mayor para 
el municipio”, recalcó.

COMPLICADA SITUACIÓN 
FINANCIERA

Durante la sesión de Cabildo de este 
lunes se hizo pública la complicada 
situación financiera por la que atraviesa 
la actual administración municipal, donde 
se destacó que para cumplir con los 
compromisos laborales para el pago 
de nómina ordinaria y prestaciones, 
se han tenido que solicitar diversos 
empréstitos a largo y corto plazo.

En el ejercicio 2013 se ejercieron 
943.7 millones de pesos de gasto 
corriente de los cuales se destinaron 
696.7 millones de pesos a la nomina, 
que representan un 73.8 % del 100 % 
de los recursos que llegan anualmente 
al municipio; con este incremento, de 
haberse dado las basificaciones,  se 
llegaría a más del 83 %, dejando a 
los servicios públicos en deterioro y 
que estos son la razón de ser de un 
Ayuntamiento.

R E G I D O R E S  R E C H A Z A N 

SOLICITUD Y DESMIENTEN LA 
SUPUESTA APROBACIÓN DE 
BONO

Duran te  l a  m isma  ses ión 
extraordinaria, cada uno de los regidores 
y el Síndico que integran el H. Cabildo 
de Tepic, saludaron  la decisión que 
se tomó con un NO rotundo a las 
basificaciones, reiterando que actuaron 
con responsabilidad y  congruencia al 
rechazar la solicitud del Sutsem que 
está fuera de proporción.

Asimismo, desmintieron públicamente 
el supuesto bono de más de 400 mil 
pesos que supuestamente recibirían 
por fin de mandato, rumor que por 
sí mismo es completamente falso, 
afirmaron.

JUICIO LABORAL SIGUE EN 
LOS TRIBUNALES

De igual forma, en esta importante 
sesión se ratificó que el juicio laboral 
con el Sutsem sigue en los tribunales, 
dejando en claro que es totalmente 
falso que el fallo haya sido a favor del 
sindicato, por lo que el juicio para la 
revisión de convenios laborales aun no 
ha concluido hasta el momento.

Por Edmundo Virgen

Con mi declaración de que lo iban a vender 
ayude a Polo Domínguez a ganar la presidencia 
municipal de Tepic, si no declaro yo si lo venden, 
porque Acosta Naranjo es empresario, compra y 
vende, así lo expresó el ex gobernador de Nayarit, 
el empresario Antonio Echevarría Domínguez 
al ser abordado por comunicadores en céntrico 
restaurante de la ciudad.

 Ahora dijo, su futuro político depende del 

trabajo que realice, porque la gente lo que quiere 
son resultados, Polo es un profesionista muy 
capaz y honesto, fue de mis mejores secretarios 
cuando fui gobernador del estado, gracias a él 
basificamos a 420 trabajadores que tenían más 
de 20 años con contratos que cuando mucho 
ganaban salario mínimo, es muy humano y ahora 
todo depende del trabajo que realice porque 
una cosa es la campaña y otra muy diferente es 
entrarle a la solución de los problemas que son 
muchos, como los servicios públicos.

De los problemas financieros del ayuntamiento, 

dijo que  tiene constitucionalmente una hacienda 
pública autónoma, con recursos que aporta el 
pueblo que deben de administrarse bien porque 
no son ni del presidente de la república, ni del 
gobernador, ni del presidente municipal, hay que 
hacer cuentas claras, ya que con esos recursos 
se paga el sueldo de todos los funcionarios, y el 
gobernador como se debe al pueblo debe hacer 
un buen equipo con Polo, porque lo que importa 
es darle al pueblo buenos resultados porque es 
el que manda.

Al preguntarle sobre la posibilidad de que el 

doctor Leopoldo Domínguez González sea el 
próximo gobernador del estado, dijo que eso 
dependerá del pueblo si es que lo quiere y del 
partido que lo postule.

Para la buena marcha de los ayuntamientos, 
considero que es importante que los tres órdenes 
de gobierno, federal, estatal y municipal trabajen 
en equipo, porque de lo contrario el único afectado 
es el pueblo y además la dictadura con que 
gobernó el PRI ya se acabó y de eso tenemos 
una prueba de que el voto vale un poquito más 
con el triunfo de Polo.

Cabildo dijo “NO” a basificaciones de 600 trabajadores 

Una sinvergüenzada el manejo de recursos 
económicos en los Ayuntamientos

Por Octavio Camelo 
Romero
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En 5 años, 149 millones de pesos sin 
recaudar por impuesto predial en Tepic

Cabildo votó contra la basificación de 600 
trabajadores del Sutsem: Roberto Ruiz

Gobierno de la Gente alerta 
ante fenómenos climatológicos

4

Por Edmundo Virgen

Con un total de 14 votos en contra 
y una abstención, los regidores que 
integran el cabildo de Tepic, votaron 
en contra de la solicitud presentada 
por la lideresa del SUTSEM y diputada 
local Águeda Galicia Jiménez, al 
presidente municipal de Tepic, 
Héctor González Curiel, a quien le 
solicitaba la basificación de por lo 
menos  600 trabajadores, algo que 
ya es una costumbre del sindicato 
al acercarse la culminación de la 
administración municipal.

Al respecto, el síndico municipal, 
el doctor Roberto Ruiz Cruz, explicó 
que el presidente municipal Héctor 
González Curiel, convocó este lunes 
a reunión de cabildo para dar a 
conocer a los regidores la petición 
hecha por la líder sindical, misma 
que fue analizada y por unanimidad, 

solo con una abstención del regidor 
Federico Melendrez, se votó en contra 
de esta solicitud que representaría 
una erogación de por los menos 88 
millones de pesos anuales que el 
ayuntamiento de Tepic no está en 
condiciones de soportar.

El entrevistado añadió, que la 
negativa de los regidores se debió 
principalmente a que se privilegió por 
sobre todas las cosas, la necesidad de 
los habitantes del municipio de Tepic 
que requieren de mejores servicios 
municipales, se necesita mejorar el 
suministro de agua potable, avanzar 
en la introducción de drenajes, 
alcantarillados, alumbrado público 
y contar con mejores vialidades en 
muchas colonias y eso no se puede 
lograr si se incrementan los gastos 
en nomina, por lo que se actuó con 
absoluta responsabilidad para no 
heredar esta pesada carga a la 

próxima administración, indicó.

Roberto Ruiz Cruz, reconoció 
que no es fácil poder cumplir a los 
habitantes del municipio de Tepic 
con eficientes servicios municipales, 
sobre todo cuando los recursos 
son limitados y el aumentar los 
gastos en nómina complicaría 
aun más la situación financiera, 
incluso la planta laboral de base 
resultaría más afectada, porque 
entonces la cobija de los recursos 
no alcanzaría a cubrirlos a todos, 
por lo que, aunque los sindicalizados 
amenacen con marchas y plantones 
no se dará marcha atrás en esta 
decisión que es en beneficio de la 
ciudadanía.

En síndico municipal recordó, que 
cuando ellos tomaron posesión de 
la actual administración recibieron 
un ayuntamiento sin recursos, con 

camiones recolectores 
de basura dañados, 
sin luz eléctrica en 
varias dependencias, 
sin papelería en las 
oficinas y hasta sin 
actas de nacimiento y 
para matrimonios en 
la oficina del registro 
civil, además de que el 
ayuntamiento carecía de créditos 
bancarios por las deudas que 
arrastraba y ahora entregarán 
a la próxima administración un 
ayuntamiento con dependencias que 
laboran con normalidad, pero sobre 
todo, con facilidades para contraer 
deuda pública con la banca.

Asimismo precisó, que es 
importante que entre el ayuntamiento 
y el SUTSEM prevalezca el dialogo 
y la negociación, para que se 
tomen las mejores decisiones en 

beneficio de los habitantes de Tepic, 
así como de los sindicalizados, 
ya que de no ser así las finanzas 
del municipio colapsarán y no se 
podrán cumplir los compromisos 
existentes con la planta laboral, ni 
como con la población con quienes 
el ayuntamiento y sindicato tienen 
el compromiso de servir, acotó

Por último, el síndico Roberto 
Ruiz, deseo éxito a la próxima 
administración que encabezará 
el doctor Leopoldo Domínguez 
González.

Con la representación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, encabezó una reunión de 
trabajo en la que se evaluaron las 
acciones emprendidas en Nayarit 
con recursos del Fondo Nacional 
de Desastres Naturales (Fonden) 
para atender las afectaciones 
de contingencias climatológicas 
de fechas recientes, en algunos 
municipios del estado.

Durante este encuentro, al que 
asistieron funcionarios de los tres 
órdenes de gobierno, Espinoza 
Vargas explicó que “el propósito 
de esta  reunión  es  hacer una 
evaluación muy puntual  y precisa 
de cada uno de los temas que 
involucra al Fondo Nacional de 

Desastres Naturales y  que  cada 
uno de los presentes, como así lo 
instruye el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, asuma la 
responsabilidad correspondiente en 
la aplicación de los recursos”.

Resaltó que es muy importante 
transparentar qué se hizo, en dónde, 
qué se aplicó y qué es lo que falta 
por hacer, “y estos encuentros 
nos permiten detectarlo”, por lo 
que comentó que continuarán 
realizándose estas reuniones de 
trabajo.

 “El objetivo es estar en una 
misma frecuencia, tener un diálogo 
y una comunicación óptima que nos 
permitan detectar en qué porcentaje 
de avance estamos”, añadió. 

 Informó, asimismo, que los 

Construimos acuerdos por la 
educación en Nayarit: Roberto Sandoval 

El Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, entregó estímulos 
económicos por un monto global 
cercano a los 12 millones de pesos, 
a personal de apoyo y asistencia a la 
educación de las secciones 20 y 49 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE), por su 
trayectoria que va desde los 10 hasta 
los 35 años de servicio.

“Este estímulo es el reconocimiento a 

hombres y mujeres que han empeñado 
su vida, su tiempo, su trabajo y su 
pasión por Nayarit; esto me hace 
sentir un Gobernador orgulloso de mis 
raíces, orgulloso de mis trabajadores 
y un aliado de los sindicatos que 

trabajan por el bien de Nayarit; los 
felicito y los invito a seguir trabajando 
en unidad por el bien de Nayarit", dijo 
el mandatario durante la celebración 
del Día del Asistente Educativo.

Asimismo, aseguró que en lo que 
resta de su administración continuará 
alzando la bandera de la educación, 
como parte de su responsabilidad 
en el Gobierno de la Gente; los 
nayaritas cuentan con un Gobierno y 
un sindicato de maestros trabajando 
por un mismo camino, que es el de 
mejorar la calidad educativa de las 
niñas y niños de Nayarit, indicó. 

“Construir acuerdos es construir 
un Nayarit sano, en paz, por eso 
nosotros los nayaritas somos muestra 
de paz y civilidad. Los apoyos del 
presidente Enrique Peña Nieto han 
sido muy contundentes. Quiere una 
mejor educación, pero también quiere 
que los maestros y las maestras y el 
personal administrativo sean mejor 
pagados. ¡Muchas felicidades, gracias 
por invitarme y que sigan teniendo 
muchos años de prestigio!”, comentó 
ante cientos de trabajadores del sector 
educativo.

Acompañado de su esposa, la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, de quien 
reconoció haber aprendido a valorar 
los retos y entender las complicaciones 

que entraña el trabajo en las aulas y 
en la gestión de recursos para este 
sector, Roberto Sandoval indicó que 
en su administración se busca que 
ninguna escuela, por remota que sea 
la comunidad a la que pertenezca, 
carezca de la infraestructura necesaria 
para su correcto funcionamiento.

Por su parte, el dirigente de la 
Sección 20 del SNTE, Antonio Carrillo, 
destacó la importancia de contar 
con la presencia del Gobernador de 
la Gente en esta ceremonia en la 
que se reconoce el esfuerzo de los 
trabajadores de la educación.

“A mí me da mucho gusto que nos 
acompañe; después de seis años 
de no contar con la presencia de un 
gobernante —resaltó—es extraordinario 
que venga a estimular, a estar cerca 
de los trabajadores que hacen su 
esfuerzo cada día, el personal de 
apoyo a la educación, que contribuyen 
con el sistema detrás del escritorio en 
las diferentes áreas”.

Luego de convivir  con los 
trabajadores, el mandatario reiteró 
que los tres años que restan de 
su administración se enfocarán los 
esfuerzos en mejorar las condiciones 
de vida de los trabajadores y, por 
ende, mejorar la calidad educativa 
de Nayarit.

recursos del Fonden se invierten en 
educación, infraestructura básica, 
escuelas, techumbres; “en todo 
lo que dañan los fenómenos 
climatológicos, y nuestro objetivo 
es seguir informando a la sociedad 
con transparencia, como se ha 
venido haciendo”, concluyó.

Los asistentes externaron, por 
su parte, su disposición plena para 
que las acciones conjuntas sean 
exitosas y que los fines se cumplan 
cabalmente.
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

* Se requieren políticas no populistas que recauden y eviten 
la corrupción y descuentos a diputados, funcionarios, 

regidores, recomendados.
Por Oscar Verdín Camacho

Un cálculo efectuado al interior del Ayuntamiento 
de Tepic en cuanto a recursos no recibidos por 
concepto de pago de impuesto predial, oscila 
en 149 millones de pesos.

Una fuente extraoficial indicó que el estudio 
tiene fecha de corte del pasado 31 de mayo, y 
corresponde a los últimos cinco años.

La estimación habría sido presentada al 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS), que 
requirió el estudio.

Los 149 millones de pesos significarían 
una muestra de que el Ayuntamiento de Tepic 
necesita implantar políticas no populistas para 
conseguir ese tipo de recursos.

“Se necesitan presidentes municipales 
honestos y que no traigan políticas populistas; 
que recauden y que eviten la fuga de recursos, 
la corrupción. Que no porque hable el diputado o 

el regidor o tal funcionario se le tenga que hacer 
descuento por todo, porque lamentablemente 
así siempre sucede”, se indicó tras revelarse 
el citado monto de los 149 millones de pesos.

RECHAZAN 600 NUEVAS BASES
Mientras tanto, este lunes en sesión de Cabildo 

el Ayuntamiento de Tepic rechazó basificar a 
600 trabajadores, tal y como lo ha solicitado 
el SUTSEM que dirige la diputada por el PRI 
Águeda Galicia Jiménez.

A través de un comunicado, el Ayuntamiento 
de Tepic indicó, en voz del alcalde Héctor 
González Curiel “El Toro”: 

“Entiendo la función de la líder sindical del 
SUTSEM que es intentar conseguir más de 600 
plazas para un sindicato, sólo que me parece una 
irresponsabilidad y se ha perdido toda proporción 
de los límites en la situación que guarda este 
ayuntamiento; es la irresponsabilidad política 
la que derrumba economías y la que condena 

Por Rafael González 
Castillo 

Si el alcalde electo de 
Tepic, Leopoldo Domínguez 
González, hace  equipo 
con el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda,  dará   
buenos  resultados  a quienes 
lo llevaron al cargo.

 La opinión es de quien 
fuera Ejecutivo de la entidad, 
Antonio Echevarría  Domínguez. El ex 
gobernador calificó al doctor como capaz,  
honesto  y   muy  humano.

“El Tigre Toño” habló  bien del doctor 
“Polo” después de que desayunó y platicó 
la mayor parte de la mañana   de este 
lunes  en un centro social que se ubica  
a un costado de la plaza principal de la 
capital del estado.

De la contienda Echevarría  Domínguez   
no pudo decir nada  porque afirma que la 

mayor parte de la campaña  
se la pasó en Brasil que nada 
más llegó  y  votó  se acostó  
a dormir y que hasta  el  día 
siguiente  se dio cuenta que 
su primo había  ganado.

El entrevistado en repetidas 
ocasiones afirmó que él y su 
familia  sufragaron a favor 
de Domínguez  González  
aunque   hayan   dicho lo 
contrario.

Antonio, dijo que Leopoldo   
tendrá  muchos problemas para  trabajar 
por la enorme deuda que le dejó  Ney  
González  quien por  poco   y  se  lleva   
la  alcaldía.

Echevarría  Domínguez, para  concluir  la 
entrevista señaló  que por  el momento no 
sabe si el próximo candidato a la gubernatura 
será Leopoldo Domínguez  González  o 
su hijo Antonio Echevarría García porque 
los dos son del mismo corral  y  llevan  el  
mismo  fierro.  

Llevan el mismo fierro y son del 
mismo corral “Polo” y Echevarría 

García, señala ex gobernador

a varias generaciones”.
Fue explicado que en el 2013, en el 

Ayuntamiento de Tepic “se ejercieron 943.7 
millones de pesos de gasto corriente, de los 
cuales se destinaron 696.7 millones de pesos 
a la nómina, que representan un 73.8% del 

100% de los recursos que llegan anualmente 
al municipio. Con este incremento, de haberse 
dado las gasificaciones, se llegaría a más 
del 83%, dejando a los servicios públicos en 
deterioro y que estos son la razón de ser de 
un ayuntamiento”.
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La señora Yolanda Gutiérrez lista 
para trabajar por los tepicenses

El Gobierno de la Gente arrancó los Cursos 
de Verano “Niños Unidos al Rescate”

Pronto el FOSVIN entregará a solicitantes de 
terrenos el fraccionamiento Vicente Guerrero

Política Política

• Se vinculan con la implementación del nuevo modelo de Justicia Penal  
• Tres instrumentos que han venido siendo trabajados de manera 
institucional por el Poder Ejecutivo por conducto de la Fiscalía General, y los 

poderes, Legislativo y Judicial.

• Además arrancaron cursos de verano en  el Museo Interactivo, PAMAR, ICATEN y el curso 
infantil escuadrón de la Policía Nayarit.

*Lo mejor para Tepic está por llegar

*En su edición 2014
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Tepic.- La Trigésima Legislatura 
al Honorable Congreso del Estado 
que preside el diputado Armando 
García Jiménez, acordó celebrar en 
los primeros días del mes de agosto, 
un último periodo extraordinario de 
sesiones con el objetivo de discutir 
y aprobar tres ordenamientos 
legales que se vinculan con la 
implementación del Nuevo Modelo 
de Justicia Penal en Nayarit.

En este orden de ideas, la 
Legislatura Nayarita durante su 
Ejercicio Constitucional ha realizado 
diversas enmiendas en perspectiva 

al cumplimiento del mandato 
establecido por la Constitución 
General de la República para 
hacer realidad los juicios orales. 
Dicho proceso de adecuación 
normativa inició con las reformas a 
la Constitución de nuestro Estado, 
misma que fue aprobada por 
unanimidad.

Ahora, comentó el Líder del 
Congreso del Estado de Nayarit,  
legislador Armando García Jiménez, 
que corresponde atender en los 
próximos días la discusión y 
seguramente aprobación por 

unanimidad de todos los grupos 
parlamentarios, la reforma integral 
del Código Penal; y la expedición 
de dos nuevos ordenamientos. Ley 
de Víctimas, y Ley de la Defensoría 
Pública.

Tres instrumentos que han 
venido siendo trabajados de 
manera institucional por el Poder 
Ejecutivo por conducto de la Fiscalía 
General, y los poderes, Legislativo 
y Judicial.

Con estas adecuaciones al 
marco jurídico, Nayarit ya estará en 

condiciones de emitir la declaratoria 
correspondiente, y poner en vigor 
del nuevo modelo, o mejor dicho 
los juicios orales en esta entidad 
federativa, ya sea por delito o zona 
geográfica, para llegar al año 2016 
en condiciones óptimas de aplicarlo 
en la totalidad de los delitos y en 
todo el territorio estatal.

Finalmente el Presidente del 
Congreso del Estado, Diputado, 
Armando García Jiménez,  apuntó 
que con estas acciones el Poder 
Legislativo atiende puntualmente 
el llamado de la Federación al 
armonizar particularmente el Código 
Penal del estado a la nueva realidad 
en esta materia.
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Tepic.-En un ambiente de alegría y sano 
esparcimiento, cientos de pequeños asistieron 
este lunes al arranque de los cursos de 
verano “Niños Unidos al Rescate” que fueron 
inaugurados en representación del Gobernador 
Roberto Sandoval y su esposa la señora Ana 
Lilia López de Sandoval,  Presidenta de DIF 
Nayarit, por la Directora de la institución social, 
Zaira Rivera Véliz, en las instalaciones del 
Parque Metropolitano, con el fin de ofrecer 
múltiples actividades artísticas, culturales y 
deportivas.

“El el Gobierno de la Gente en coordinación 
con el gobierno municipal e instituciones 
como CECAN, la Fiscalía entre otras de igual 
importancia, trabajaremos en Unidad para  
que en estas vacaciones los niños aprendan 
bastante a través del juego, el deporte y el 
arte; y deseamos que durante las dos semanas 
de esparcimiento, la felicidad sea el principal 
ingrediente que los acompañe para que 
aprovechen al máximo sus días de descanso, 
finalizó la Directora de DIF Estatal.

Los talleres van dirigidos a niños de entre 
seis a 13 años de edad y consistirán en 
actividades como artes plásticas, música,  
pintura, manualidades, valores, prevención 
del delito, educación vial, tirolesa, natación, 
nutrición; en un horario de nueve de la mañana 
a doce del medio día, de lunes a viernes, del 
21 de julio al primero de agosto.

Al finalizar el evento, en la explanada 
principal del parque, los pequeños lanzaron 
globos de diferentes colores como símbolo 
de alegría y emoción por  el comienzo de 
un nuevo verano repleto de aprendizaje y 
diversión.

Diputados programan concluir su 
ejercicio constitucional con la expedición 

de tres leyes: Armando García 

Es importante 
mencionar que el 
Gobierno de la 
Gente además, dio 
arranque de cursos 
de verano como 
el del “Escuadrón 
Infantil de la Policía 
Nayarit”, a través de 
la Fiscalía General 
de Gobierno en  la 
escuela primaria 
Es teban  Baca 
C a l d e r ó n ,  d e 
igual manera, en 
las instalaciones 
de PAMAR, e l 
Museo Interactivo 
e ICATEN; por ello, 
padres de familia 
agradecieron al 
ejecutivo estatal y a 
su esposa el ofrecer 
diversas opciones 
de recreación en 
este verano para 
sus hijos.

Por Oscar Verdín 
Camacho

Una muestra de distintos 
trabajos de hombres y mujeres 
indígenas es presentada en 
la plaza frente a Presidencia 
Municipal de Tepic, donde 
permanecerá hasta los primeros 
días de agosto.

Además de la exposición, 
para la venta al público, también 
fue instalado un comedor que 
funciona durante todo el día. 
Pueden consumirse tortillas 
torneadas de maíz negro y 
guisados con fuego de leña.

Los indígenas son vecinos de 
la colonia Zitacua en Tepic.

Ojos de Dios, bolsas, aretes, 
cadenas, botellas de salsa 
Huichol adornadas, collares, 
llaveros, cuadros, cajas para 
guardar joyas, son algunos de 
los productos expuestos a la 
venta en la plaza Principal de 
Tepic, de lunes a domingo.

Un recorrido en los puestos 
muestra que además de 
habitantes de Tepic, otros 
compradores son vacacionistas 
que se encuentran en la ciudad, 
algunos de ellos extranjeros.

Mientras atienden sus puestos 
de venta, los indígenas también 
trabajan a mano en el diseño de 
más productos, lo que anima la 
presencia de visitantes.

Por Lourdes Huerta 

El dirigente del Frente de 
Organizaciones Sociales de la 
Vivienda en Nayarit (FOSVIN), José 
Alfredo Arce Montiel, junto con su 
hermano el diputado del Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD), Miguel Ángel Arce Montiel, 
siempre abanderando la lucha por la 
vivienda y quieren que antes de que 
termine la presente administración 
del alcalde capitalino se concluyan 
los detalles del Fraccionamiento 
Vicente Guerrero.

La mañana de este lunes el 
regidor electo por el sol azteca José 
Alfredo Arce Montiel, acompañado 
por decenas de personas que 
requieren de una vivienda se 
dieron cita en las instalaciones de 

IPROVINAY, donde recibieron un 
documento de SEDUE que se llama 
resolutivo definitivo en lo cual se 
cumple con todos los requisitos 
técnicos y legales.

Esta dependencia  lo emitió  
dirigiéndolo a IPROVINAY y también 
al ayuntamiento para que hagan la 
publicación en el periódico oficial 
y se está a un paso para que se 
realice el acuerdo administrativo 
para que lo firme  el ejecutivo del 
estado junto con el presidente 
municipal, síndico y secretario.

Como siempre respaldando 
en esta lucha social el legislador 
de la XXX legislatura se hizo 
presente en las instalaciones del 
ayuntamiento de Tepic Miguel 
Ángel Arce Montiel, donde se 

entrevistaron con el secretario  
J. Trinidad Espinoza Martínez, 
para solicitarle una reunión y se 
acordó que la próxima semana se 
va tener este encuentro debido a 
que la sala de sesiones del cabildo 
estaba ocupada.

Siempre es sabido que al 
concluir una administración se 
pierde tiempo  en la realización 
de algunos trámites, por eso 
quieren ganarle tiempo al tiempo 
y se busca que esta autorización 
se realice  antes de que concluya 
este cabildo

Este fraccionamiento tiene una 
superficie de más de 4 hectáreas es 
una parcela de Camichin de Jauja 
en la zona de ciudad Satélite cerca 
de la arena Cora y colinda con el 

Seguirá venta de productos 
indígenas hasta agosto
* Ojos de Dios, llaveros, aretes, collares, 

entre otros son vendidos frente a la 
Presidencia Municipal; o bien guisados 

con tortillas torteadas.

nuevo libramiento norte que ya está 
en construcción y los beneficiados 
serán aproximadamente 200 
personas, y lo que se pretende 
es que a más tardar en un mes ya 
pueda hacerse la entrega formal a 
los colonos  de este predio.

En la patica que se tenga con 
el secretario del ayuntamiento 
se va a aprovechar para darle a 
saber algunas de las situaciones 
por las que están pasando varios 
asentamientos y buscar soluciones 
a las mismas.

Por Jonathan Lora Ramírez

No cabe duda que detrás de un gran 
hombre, siempre hay una gran mujer, es 
así como el gobierno del Cambio comienza 
dando frutos a este pueblo nayarita, en las 
colonias Lázaro Cárdenas, Moctezuma y 
los Sauces, fueron testigos de la entrega 
humanitaria en manos de la señora Yolanda 
Gutiérrez de Domínguez esposa de nuestro 
Presidente Municipal Electo, Leopoldo 
Domínguez González, hizo entrega se sillas 
de ruedas, andaderas y bastones a quienes 
necesitaban de este generoso y noble apoyo 
en las colonias ya mencionadas.

La señora Yolanda se caracteriza por 
ser una mujer noble, honesta, sencilla y de 
gran corazón, está dispuesta a dar lo mejor 
para sacar a Tepic del hoyo en el que se 
encuentra actualmente, es una mujer con 
ganas de trabajar y ver al municipio en 
mejores condiciones con el objetivo de que 
sus gobernados tengan una mejor calidad 
de vida. 

Muchas mujeres nayaritas encontrarán 

un gran apoyo en mano amiga de la señora 
Yolanda, grandes cosas vienen, grandes 
proyectos y un próspero futuro, la tranquilidad 
por fin a llegado y un nuevo sabor de boca 
nos empieza a dejar este gobierno que está 
conformado por un gran equipo hechos 
para para reparar todas las grietas que se 
han dejado tras el mal manejo de nuestro 
municipio.

Poco a poco veremos esos enormes avances 
que ya todos los ciudadanos deseábamos 
ver, mejores fuentes de empleos y apoyos 
para todo el pueblo, porque se sabe lo 
bueno que nos espera con nuestro alcalde 
electo pensando siempre en lo mejor para 
los tepicenses, jóvenes que van terminando 
sus estudios con la necesidad de un próspero 
futuro llegará, madres solteras, nuestros 
adultos mayores, niños, etc, la edad no importa 
pues todos nos unimos para que este gran 
cambio llegará,  porque tanto ustedes como 
yo sabemos de antemano que es el Cambio 
que tanto esperábamos, y aun nos esperan 
muchas cosas por ver y agradecer a este buen 
gobierno que está por comenzar en manos 
de nuestro próximo Presidente Municipal, 
doctor Leopoldo Domínguez González. 
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Será depurada la relación de candidatos a 
basificar en Tepic y la volverán a someter a cabildo

98

•	 La	presidenta	del	Voluntariado	de	la	Fiscalía	General	Olimpia	Cambero	de	Veytia	y	la	directora	del	
DIF	Nayarit,	Zaira	Rivera,	encabezaron	el	acto	inaugural.

•	 Estos	cursos	que	se	impartirán	de	corazón,	buscan	despertar	la	conciencia	social	en	los	niños	
nayaritas para forjar adultos de bien para la sociedad.

*Los afectados podrán acudir a hacer su denuncia en la 
Contraloría	interna	de	la	SEP	o	en	la	Contraloría	del	Estado.

Fiscalía y DIF Nayarit inauguran Segundo Curso 
de Verano “Escuadrón Infantil Policía Nayarit”

*Luego de disputarse la primera fecha del Apertura 2014 en el Ascenso MX

La Jornada 1 del Ascenso MX se 
disputó este pasado fin de semana. 
El primer juego del torneo fue 
entre Lobos BUAP ante Real San 
Luis con victoria de los locales 2 
goles por 1. 

Doblete de Diego Rafael Jiménez 
Hernández a los minutos 49 y 50, 
por su parte Leandro Carrijo Silva 
acercó a los potosinos al minuto 51. 
Empate sin goles entre Correcaminos 
y Mineros de Zacatecas, en encuentro 
que se jugó en el Estadio Marte 
R. Gómez.

Como opor tunamente  lo 
informamos en este medio, Coras 
FC venció 1 por 0 al equipo de 
Zacatepec Siglo XXI con anotación 
de Mario Ortiz Velásquez al minuto 
79 de tiempo corrido. 

En otro encuentro, Necaxa venció 
4 goles por 2 al Celaya. Por los Rayos 
anotó el brasileño Jonatas Goncaves 

Silva al minuto 8, Abraham Riestra 
Parra al ´51 y dos goles de Víctor 
Lojero a los minutos 61 y 84; por los 
guanajuatenses anotó José Estrada 
Luna al minuto 2 y dos goles del 
argentino Patricio Gómez Barroche 
a los minutos 80 y 92. 

Los Estudiantes de Altamira 
golearon 3 por 0 al Mérida con 
anotaciones de Hugo Rodríguez 
Chávez al minuto 17, Hugo Sifuentes 
Hernández al ́ 54 y Guillermo Martín 
Torres al ´84.

Los Alebrijes de Oaxaca vencieron 
2 por 1 al Irapuato en juego disputado 
en el Estadio Benito Juárez. Los 
visitantes abrieron el marcador por 
conducto de Bernardo López Obeso 
al ´27, los oaxaqueños empataron 
al minuto 50 con anotación del 
colombiano Danny Santoya Otero y al 
´58 le dio la vuelta al marcador. 

En el último encuentro de la 

Jornada, Dorados de Sinaloa y 
Atlante empataron a uno. Al minuto 
6, Diego Mejía Ocampo ponía 
adelante a los peces, el empate 
fue obra del venezolano Giancarlo 
Maldonado Marrero al ´27. 

Tabla general Ascenso MX
Jornada 1
      Equipo   

Pts
1.- Altamira FC  

3
2.- Necaxa   

3
3.- Alebrijes    

3
4.- Lobos BUAP  

3
5.- Coras FC   

3
6.- Atlante   

1
7.- Dorados    

1
8.- Mineros    

1
9.- Correcaminos  

1
10.- Celaya FC  

0
11.- San Luis   

0

12.- Irapuato   
0

13.- Zacatepec   
0

14.- Mérida   
0

Fuente: Ascenso MX.

Rafael González Castillo 

Revisan  la relación de  los empleados 
de confianza del Ayuntamiento de Tepic  
que buscan basificarse. La inspección  la 
hacen a profundidad representantes del 
Sindicato Único  de Trabajadores al Servicio 
del Estado  y Municipios y del Ayuntamiento 
capitalino.

La  investigación se inició a  raíz  de que 
el cabildo  capitalino negó la  basificación 
de 600 personas que pretenden formar 
parte del SUTSEM con el argumento  de 
que la alcaldía  se encuentra inundada  de 

Tepic.-Con la participación de padres 
de familia y casi 500 niños y niñas, este 
lunes fue inaugurado en la escuela primaria 
Francisco González Bocanegra, el Segundo 
Curso de Verano “Escuadrón Infantil Policía 
Nayarit”.

El emotivo acto inaugural estuvo a 
cargo de la presidenta del Voluntariado de 
la Fiscalía General, Olimpia Cambero de 
Veytia y de la directora del DIF Nayarit, Zaira 
Rivera Véliz, quienes explicaron que este 
curso fomentará en los niños una nueva 
cultura social.

Dicho curso busca despertar la conciencia 
en la niñez nayarita para forjar adultos de bien 
para la sociedad, “a través de actividades 
que se impartirán de todo corazón a ellos 
que son parte esencial de nuestra sociedad”, 
refirió en su mensaje Rivera Véliz.

Por su parte, la presidenta del Voluntariado 
de la FGE, Olimpia Cambero de Veytia, 
en representación de su esposo el Fiscal 
General Edgar Veytia encabezó la entrega 
de material didáctico y deportivo a niños y 
niñas que participarán en el “Escuadrón 
Infantil Policía Nayarit”.

Cabe destacar que el curso de verano 
que concluirá el próximo 08 de agosto, 
considera acciones de Prevención del Delito, 
Educación Vial, Defensa Personal y Orden 
Cerrado, asimismo Teatro, Manualidades, 
Baile Moderno, Escuela de Futbol, además 
de una conferencia de Liderazgo Infantil.

Coras FC en la cima al vencer al Zacatepec  empleados  y  en bancarrota.
La  solicitud  fue  rechazada  por la mayoría  

de los integrantes del cabildo  de Tepic porque 
el único que se abstuvo de votar fue quien 
siempre ha denostado al gremio, Federico 
Melendres  Arreola.

A  pesar de que el alcalde, los regidores y 
el síndico se opusieron a  basificar a quienes 
forman parte de la relación de empleados  
de confianza la lista es revisada  con mucha 
profundidad con el fin de depurarla  y  que  
queden en ella los empleados que tienen 
mayor antigüedad. 

Con la depuración de la lista de candidatos  
a basificar  se intenta eliminar a las amigas, 
amigos,  compadres  y  protegidos del 
SUTSEM, de regidores, secretarios,  de 
la alcaldía capitalina, entre  otros, afirman 
representantes del gremio que por razones 
obvias omitimos  sus  nombres.          

Los certificados no pueden ser 
condicionados por los directores 

escolares: Leticia Pérez 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-La Directora General de los Servicios 
de Educación Pública del Estado de Nayarit 
(SEPEN), C.P. Leticia Pérez García, estuvo 
acompañando el día de ayer al gobernador 
del estado, Roberto Sandoval Castañeda y 
al Secretario General de la Sección XX del 
SNTE, Antonio Carrillo Ramos, en la entrega 
de reconocimientos a personal administrativo 
que labora en la SEP.

La funcionaria estatal, mencionó, que 
el mandatario nayarita, hizo entrega de 
reconocimientos y estímulos económicos a 
personal administrativo, que cuenta con 10, 
15, 20, 30 y 40 años de servicio en la SEP, por 
lo que las autoridades educativas brindaron 
un reconocimiento a esas personas que por 
muchos años han servido a esa institución 
educativa.

En otro orden de ideas, Pérez García indicó, 
que la entrega de certificados ya se hizo efectiva 
a todos los directores de las escuelas, para 
hacerlos llegar a los alumnos de educación 
básica, por lo que si se llegara a presentar 
algún problema derivado de este asunto, los 
afectados podrán realizar su respectiva denuncia 
ante la Contraloría interna de la SEP o en la 
Contraloría del Estado.

Por lo que señaló, “estaremos al pendiente 
de todas las quejas que nos hagan llegar, 
ya que tenemos conocimiento de que en 

algunas escuelas no entregan los directores 
los certificados a los estudiantes por el hecho 
de no haber cubierto el alumno “aportaciones 
voluntarias” y eso no está permitido hacer, ya 
que incurren en un delito y eso se castiga muy 
severamente”.

Y por último dijo, “los directores no pueden 
condicionar los documentos por pagos no 
realizados por los alumnos, ya que las 
cooperaciones voluntarias es cosa de que 
cada quién quiera aportar y los que no quieran 
hacerlo no podrán ser obligados a cubrirlas, por 
lo que los documentos deberán ser entregados 
inmediatamente. 

Te p i c . - L o s  r e g i d o r e s  d e l 
Ayuntamiento de Tepic, Eduardo 
Naya y Armando Aguilar, ambos de 
filiación panista, rechazaron de manera 
tajante que el cuerpo edilicio vaya a 
recibir alguna gratificación del erario 
municipal o cierto ‘bono’ de fin de 
mandato por el trabajo realizado, y 
culparon a la dirigente del SUTSEM, 
Águeda Galicia Jiménez, de andar 
propalando rumores para descalificar 
su desempeño.

“Yo aquí, delante de los medios 
de comunicación les digo: no es 
cierto, son versiones difamatoria 
surgidas de las mismas fuentes de 
donde provienen otros ataques al 
Ayuntamiento de Tepic,  y eso no 
corresponde a la verdad. Hablan de 
que vamos a recibir miles y miles de 
pesos y es toda una falsedad”, aseveró 
Eduardo Naya ante el Cabildo de 
Tepic en pleno y frente a los medios 
de comunicación.

“No lo hemos solicitado. Nosotros 
sí queremos a Tepic y sí queremos 
a Nayarit y sabemos que no son los 
tiempos para pedir bonos o cualquier 
otro privilegio”, recalcó en respuesta 
a los rumores surgidos de las filas 
sindicales.

De igual  manera se manifestó 
el regidor Armando Aguilar, quien 

agregó que este tipo de mentiras han 
sido comunes todos los días luego 
de la activa campaña de difamación 
que viene realizando Águeda Galicia 
Jiménez en los distintos medios de 
comunicación “para justificar su 
voracidad al reclamar dinero y más 
dinero, plazas y todo tipo de exigencias 
de corte económico a los gobiernos 
nayaritas con el afán de profundizar 
la crisis financiera que ya existe”.

A esta protesta pública por las 
mentiras divulgadas se sumaron todos 
los regidores y el Síndico del municipio 
de Tepic, así como el presidente 
municipal, Héctor González Curiel, 
señalaron los mencionados.

Falso que los regidores recibieron 
o vayan a recibir bono por final 

de mandato: Eduardo Naya 

*Por	no	pagar	“Cuotas	Voluntarias”.

 *Así lo señalan los representantes populares Eduardo 
Naya y Armando Aguilar, ambos de filiación panista
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Xalisco

Presentan a finalistas para reina 
de la Feria del Elote Xalisco 2014

Xalisco 11

Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

 En el marco de la máxima fiesta de los Xaliscas, 
el pasado domingo 20 de julio se presentó en la 
plaza principal un corto, pero bonito evento en 

el que se dieron a conocer a las cinco finalistas, 
después de un exhaustivo casting, lograron 
tener a la belleza más representativa del vecino 
municipio para así dar comienzo a la feria del 
Elote 2014.

 Las cinco aspirantes, previo a su presentación 
se mostraron felices de pasar el primer filtro, en 
la apertura se contó con la participación artística 
de Eduardo Garay, integrante del grupo Fuego 
Azul, en el que las niñas bailaron, al ritmo de la 

10

voz del joven talento nayarita.
René Arizmendi también se presentó, mientras 

las jóvenes se cambiaban, para pasar con 
estampados florales.  Las autoridades como el 
publico esperaban ansiosos mientras disfrutaban 
de un festival cultural, con el que apertura a una 
gran fiesta que se avecina.

La gran Final será este sábado 26 de Julio en 
Mesón de los Deportes Miguel Hidalgo, que se 
encuentra ubicado a un costado de la presidencia 
de Xalisco, se contará con un programa artístico, 
además de un show que de seguro será un gran 
evento que enmarque el gran inicio de estas 
fiestas. 
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Pintura de Batista y Valadez

*Hoy martes 

Cosmogonía Huichol 

Cultura12

Por Ángel Carvajal 

Hoy es el día soñado por los pintores, 
martes 22 cuando a las 12 del medio día se 
haga la inauguración de la Exposición temporal 
Cosmogonía Huichol, estará durante el resto 
de Julio a Septiembre en el Centro Estatal de 

Culturas Populares e Indígenas, en México 
105 esquina con Zapata.

Además que el maestro Juan Miguel Batista 
será como un guía que explique la peregrinación 
que hacen los Huicholes, también explica 

sobre su propia concepción de los Huicholes, 
su origen e historia; para ellos el tiempo 
sagrado es circular, es decir, lo que ocurrió 
en el pasado continúa sucediendo ahora.

Para entender la visión Huichol, se debe 
conocer  primero un poco de la mitología que 

encierra su cultura ya que 
ocupa un lugar central en la 
vida de los mismos como una 
realidad social.

El arte como tal debe cumplir 
una función social  y puede, 
si se quiere, ser educativa 
para conocer nuestras raíces 
y nuestra cultura sin olvidar 
que el arte nace del pueblo, 
de sus vivencias, costumbres y 
tradiciones, y justo es regresarle 
al pueblo lo que por ley natural 
le corresponde.

Estudió pintura en Bellas Artes de Tepic,  
con los maestros Carrillo y Santiago Rosas, 
con una trayectoria en las diversas disciplinas, 
exposiciones, documentales escritos e 
investigación.

En el año de 
1984regresó de 
los Estados Unidos 
y  emp ieza  su 
trayectoria laboral 
en los programas 
de gobierno, en 
concursos de dibujo, 
pintura y de artes 
platicas, dice que 
de 7 concurso que 
ganó,  recuerda 
los juegos florales 
del sector obrero, 
del aniversario de 
Amado Nervo y del 
Instituto Tecnológico 
de Tepic.

Su mentalidad 
es que la gente 
debe crear su propio 
mundo, pero siempre 
m e j o r á n d o l o , 
pintarlo de colores 
alegres, de fiesta, 
sin pintar crisis, de 
preferencia, fiesta y 
carnaval.

Como p in to r 
q u i e r e  s e r  e l 
regu lador  y  e l 
m o d u l a d o r  d e 
muchas  cosas , 
ayudar a lograr nuevos hábitos, despertar la 
creatividad que todos llevan dentro y los dones 
que Dios puso en cada ser humano.

Este día tiene como invitado a exponer al 

pintor Martín Valadez y la bienvenida y los 
comentarios serán del profesor José Guadalupe 
Montes González director del Museo y la 
asistencia del Director general Sergio Sartiaguín 
con todo el equipo de CECUPI.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El recién 

electo regidor por las comunidades 
rurales el  dinámico Sant iago 
Valderrama, comentó en breve 

entrevista que 
la  gente del 
Terrero, le pidió 
que uno de los 
objetivos de los 
terréense sea la 
comun icac ión 
que los jóvenes 
puedan acudir 
con comodidad 
a los centros 
educativos en 
l a  c a b e c e r a 
m u n i c i p a l . 
Objetivo en el 

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Tepic, Nayarit.- Se vale soñar 
comentaron varios amigos de 
Marisol Sánchez, ex candidata a 
la presidencia municipal y actual 
regidora pluri. Ellos no creen 
en la falacia de que todos en 
el PT quieren que Marisol esté 
en cabildo como regidora, esta 
acción causó división y muchas 
deserciones por el mal proceder 
de la candidata petista y de sus 
achichicles.

Bien encuerados quedaron los 

dirigentes de colonias, jefes de 
manzanas, seccionales y asesores 
que se decían petistas y que 
trabajan para el PAN y el PRI. Por 
una corta feria, aunque la gente 
de Marisol, trató de desmentir 
la noticia, la exhibida no se las 
quita ni dios padre,  de que hubo 
traidores y judas incrustados en 
lugares claves, los hubo.

Tras un exitoso arranque de 
campaña se creció Marisol,  lo que 
falló fue su agenda de acercamiento 
con la gente, implacables e 
impecables en sus recorridos 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Tepic, Nayarit.- Presuntamente 
después de varios sondeos en el 
municipio de Ixtlán del Río,  por  grupo 
gay, en fecha próxima se pondrá en 
marcha la primera liga de voleibol 
con la participación de equipos 
mixtos, formados por miembros de la 
comunidad LGBT, (lesbianas, Gays. 
Bisexuales, Trans), los encargados 
de promover la liga “Todos Somos 
Iguales”, pronto pondrán la fecha 
de apertura.

Hay quienes aseguran que se 
trata de la primera liga en su tipo en 
la zona sur de Nayarit, han existido 
antes torneos, los cuales por la escasa 

participación son muy cortos por la 
falta de promoción, para su apertura se 
espera contar con el apoyo del instituto 
del deporte estatal, la intención de esta 
liga es que sin importar preferencias 
o condiciones, todo el mundo esté 
físicamente activo.

Se pretende sumar responsabilidad 
a todos para evitar el bulling contra 
las preferencias sexuales y parece 
que va a ser de gran impacto porque 
en este municipio existen buenos 
voleibolista que podrán lucir sus 
cualidades en esta liga  con la que 
se pretende ganar adeptos y que 
se amplíen horizontes en  todos los 
departamentos, que haya ligas gay, en 
todas las disciplinas deportivas.

El PRI local tendrá un presidente con 
capacidad como Pepe Alvarado

Por Jolumeca

Ixtlán del Río.- En breve 
entrevista con el doctor Everardo 
Sánchez Parra, ex presidente 
municipal, comentó que los priistas 
están satisfechos con los resultados 
obtenidos en las recientes pasadas 

elecciones del 6 de Julio del 2014, 
nosotros como partido político 
debemos estar donde está la 
necesidad de la gente, porque es 
el origen del partido es estar con 
la gente más necesitada.

Debemos de regresar a nuestros 

orígenes, tenemos que calmar la 
sed de justicia de aquellos que 
menos tienen en este municipio 
por lo que se deben elegir a los 
hombres y mujeres que tengan 
mejor responsabilidad, deben 
de estar bien consensados por 
la ciudadanía, pero sobre todo 

Chago Valderrama dará 
apoyo al Terrero en Ixtlán

La sinceridad no se agradece se 
corresponde; talón de Aquiles de Marisol  

Abren inscripciones para liga de 
voleibol Gay  en Ixtlán, incluirá 
jugadores de todos los sabores 

el Tricolor tendrá  un 
presidente que nos unirá 
e invite al trabajo.

Poco a poco se van 
cumpliendo los objetivos 
en este municipio, conozco 
a Pepe Alvarado, será un 
buen presidente porque 
tiene mucha capacidad 
administrativa, la cual debe 
de aprovechar,  pero debe 
de rodearse de un buen 
equipo de trabajo para que 
todo le resulte mejor.
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que ya empezó a gestionar.

Otro de los puntos donde se le 
requirió atención es en la actividad 
deportiva, muchos jóvenes prospecto 
deportivos no reciben la atención 
adecuada lo que genera la deserción 
y se fomenta el vicio ya que muchos 
de los jóvenes se inclinan por el 
alcohol y la droga, en este punto ya 
empezó la creación de un mecanismo 
de compensación que act ive 
permanentemente esta actividad.

Además de estos apoyos, la 
comunidad católica le requirió, al 
regidor electo Chago Valderrama, su 
presunto  apoyo para la construcción 
total de la iglesia y el apoyo para los 
festejos del santo patrono de dicha 
comunidad, todo indica que el regidor 
Santiago Valderrama, dará gran apoyo 
a la gente del Terrero, sin descuidar el 
resto de las poblaciones serranas 

los traidores fueron mermando 
la confianza de un núcleo de 
votantes necesitado de mayores 
ilusiones ante la desagradable 
administración de Salvador Muñoz, 
quien desafiando al PAN, impulsó 
económicamente  a Marisol.

Quien antes de caminar quiso 
volar, encabezando un grupo de 

corruptos, propuso cambios a la 
gente proponiendo  falsa cultura de 
rendición de cuentas y de civilidad 
ciudadana, acusando de no tener 
transparencia,  ni el coraje para 
lograr un gobierno honesto, cuando 
ella misma no les informó en sus 
mítines que además de buscar la 
presidencia también buscaba al 
regiduría plurinominal.
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*Nayarit   gana segundo lugar en el Campeonato Nacional 
de Futbol Sub 8, celebrado del 14 al 20 de julio en 

Aguascalientes.

•	 Además	se	necesita	que	las	dependencias	federales	encargadas	de	cuidar	el	medio	
ambiente impartan cursos para enseñar a la población como tratar los desechos tóxicos y otros 

contaminantes altamente nocivos para todo ser vivo.

¡FELICIDADES SUB CAMPEONES ¡

Mucha delincuencia en el municipio 
de Tuxpan, nadie pone orden

Deporte

Por: Juan Bustos. 

Es una verdadera tristeza ver a cientos 
de personas de todo nuestro grandioso 
estado que por falta de información tiran a 
la basura, arroyos, ríos y bosques desde 
pilas para aparatos eléctricos, como 
envases para fertilizantes,  insecticidas y 
de garrapaticidas altamente tóxicos para 
todo ser vivo. 

Ha sido en una exhaustiva investigación 
que hizo su servidor en días pasados, en 
la que salió a relucir que no solamente 
en nuestro estado sino en gran parte de 
los que forman nuestro país no existe 
cultura alguna o información de parte de las 
autoridades encargadas de preservar el medio 

ambiente, que indique como se deben de tratar 
los mencionados residuos altamente venenosos 
para todo ser vivo. 

Estudios e investigaciones que han 
hecho catedráticos y científicos de la 
UNAM nos muestran que una simple 
y miniatura pila que se utiliza para los 
reloj de pulso, envenena lo equivalente 
a una piscina olímpica, imaginémonos 
que le están haciendo a nuestro medio 
ambiente como lo son los bosques, 
arroyos, ríos, marismas y océanos las 
personas que por ignorancia arrojan todo 
tipo de desechos a estos importantes 
cuerpos de agua fundamentales para 
todo tipo de vida donde se reproducen 
el pescado y todo tipo de mariscos 
que consumimos a lo largo y ancho del 
territorio Nayarita. 

Ya basta de simulaciones, necesitamos con 

Por: Roberto Casasola. 

TUXPAN.- Es una verdadera falacia que la 
delincuencia en el estado esté disminuyendo y 
que tanto el secuestro como las extorsiones vía 
telefónicas son esporádicas en todo Nayarit, 
quienes han sufrido en carne propia en las últimas 
horas dicen lo contrario, en la capital del estado 
Tepic una conocida profesionista que por razones 
muy obvias omitimos su nombre nos contó con 
lágrimas en los ojos que fue sorprendida por 
delincuentes que le hicieron una llamada anónima 
pidiéndole una fuerte suma de dinero, de lo 
contrario no volvería a ver a su hija, por lo que 
acto seguido no le quedó otra que depositar en 
el banco el efectivo que le exigían lo cual ya no 
volverá a ver nunca más. 

De ello dio parte a la Fiscalía General de Nayarit, 

quienes solo le dijeron que los extorsionadores 
son delincuentes de otros estados del país que 
pueden ser localizados pero que el efectivo iba 
a hacer muy difícil de recuperar. 

En la localidad de Tuxpan una conocida activista 
política del PRI nos informó este pasado fin de 
semana, que uno de sus hijos fue levantado por 
la delincuencia organizada que abunda en ese 
municipio, la que le pedía la cantidad de cien 
mil pesos para que regresara sano y salvo su 
hijo a su hogar. 

Como pudo la persona en 
mención juntó ochenta mil pesos y 
afortunadamente logró negociar con 
los delincuentes quienes le regresaron 
a su joven hijo con una tremenda 
sicosis nomas de puro pensar que 
lo iban a matar y que ya no volvería 
a ver a sus seres queridos. 

También en ese municipio nos 
reportan que el robo a casas habitación, 
de bicicletas, motocicletas y hasta 
de ropa en los tendederos se ha 
incrementado en los últimos meses, 
solo que la prensa vendida y pagada 
seguirá ocultando la verdad y seguirá 

difundiendo que 
N a y a r i t  c o m o 
todo México es un 
verdadero paraíso 
pero solo para 
los políticos, los 
empresarios y los 
acaudalados. 

No se puede tapar el sol con un dedo señores 
de la prensa, tarde o temprano serán víctimas 
de la delincuencia organizada y para acabarla 
de amolar los periodistas no cuentan con una 
pensión económica con la que puedan irla pasando 

sus descendientes que hoy en día viven de puro 
milagro por los nulos apoyos del gobierno. 

Agradezco hagan llegar a mi correo 
electrónico robertcasasola@jomulco.comsus 
comentarios y opiniones.  

Necesario que el gobierno instale en los 
municipios depósitos para desechos tóxicos

La sede del evento fue el Centro Deportivo 
Ferrocarrilero, donde los niños mostraron sus 
mejores cualidades en un torneo que busca 
promover la práctica de este deporte, en el cual 
se mostró a los prospectos nacionales, siendo 
uno de estos el equipo A sub-8, quienes han 
ganado en los torneos en los que participan y 
dejando el nombre de Nayarit por lo alto. Bien 

por estas futuras estrellas del balompié.

El equipo de subcampeones está integrado por  
Gerardo Gómez, Diego Estrada, Diego García, 
César González, Bernardo Sánchez, Ángel 
Jiménez, Christian Jiménez, Marvin Hernández, 
Oscar García, Daniel Suárez, Yamil Ramírez, 
César Fabián, Brandón Tovar y Luis Lara. 

urgencia que todos los niveles de gobierno se 
preocupen en verdad por nuestro medio ambiente 
instalando en todos los municipios depósitos 
donde la ciudadanía pueda llevar todo tipo 
de envases como pilas, para que no se siga 
contaminando nuestro medio ambiente. 

Igual las autoridades estatales y federales  
encargadas de cuidar y preservar nuestro medio 
ambiente, deben de implementar principalmente 
en los preescolares y escuelas primarias de todo 
el estado, cursos intensivos que sensibilicen 
a las nuevas generaciones de lo contrario 
nuestros descendientes contando también 
los hijos, nietos y bisnietos de los políticos y 
gobernantes de todos los niveles de gobierno 
serán los responsables de lo que les habremos 
de heredar. 

Por negligencia y ambición de los pasados 
gobernantes el río Santiago, río Lerma o río 
de la Muerte ya nos dio muestras de que 
nosotros mismos pueblo y gobierno somos los 
responsables del deterioro de nuestro medio 
ambiente, nosotros por no protestar de lo que 
sabemos que están haciendo mal y nuestros 
gobernantes porque poco o nada les interesa 
el bienestar de sus representados. 

juanbustos69@hotmail.com
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Sergio “loco” Rangel Cervantes trabaja desde 
ahora solucionando problemas de Huajicori

Huajicori Opinión

-Cuando	sea	grande	seré	genial	artista-,	dijo	el	loco
-¿De	qué?-,	preguntó	el	doctor.

-Pos’ sabe…
(Del libro “Aquí/Esencias”).

Para el médico Arturo Camarena Flores
(Un gran Mecenas Literato).

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

HUAJICORI . -  E l 
presidente electo por 
el municipio de Huajicori, 
Sergio “El Loco” Rangel 
Cervantes, después de 
recibir su primer curso 
de capacitación como 
mandatario municipal 
del municipio antes 
mencionado, trabaja 
ya en los problemas 
importantes que aquejan  
a  los  c iudadanos 
huajicorenses, y para 
muestra basta un botón 
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su preocupación por el traslado de 
personas enfermas a los diferentes 
hospitales de estado, sin importarle 
el tiempo bueno o malo, se traslada 
a cualquier comunidad de esa zona 
serrana para apoyar a los habitantes 
que menos tienen apoyándolos con 
médicos, medicinas, ambulancias 
si es necesario.

Al gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, le agradece 
los apoyos recibidos para atender  
a la gente que necesita algún 
servicio médico, estos fueron los 
compromisos que se echó a cuestas, 
Sergio Rangel Cervantes, y antes 
de tomar posesión como presidente 
municipal ya está demostrando 
lo que va hacer en su próxima 
administración gubernamental,  y todo 
esto los habitantes de las diferentes 
comunidades de raza, Tepehuana, 
Coras y Huicholes, le agradecen esta 
acciones humanitarias al próximo 
edil municipal.

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

El tema de la locura y la genialidad ya lo habíamos 
tratado (véase ‘Gente & Poder’, Enero 9 del 2013), 
pero me topo hoy con otra exposición del mismo, 
gracias a la pluma de Yunuen Esmeralda Díaz 
Velázquez, en un interesante ensayo publicado 
por la revista Médico Moderno. A ella recurro, 
con algunas Digresiones (sí; esas interrupciones 
del tema para hablar de algo accidental), que el 
lector (a) sabrá perdonar.

Aquí se presentan tres visiones sobre los 
artistas, sobre el genio, y son las de Schopenhauer, 
Nietzsche y Freud de las cuales Yunuen (¡qué 
nombre tan extraño y exótico! Parece que la 
tendencia es eso, llamarse así, y entre más 
estrambóticos sean se cree que ello implica más 
alcurnia y prosapia, como una forma paradigmática 
de un axioma epistemológico -¡Ah, verdad! ¿Qué 
se siente? Y todo por andar leyendo Marcelino 
Cereijido-), nuestra invitada, comienza con lo 
siguiente: “Existe una visión idealizada sobre el 
artista escuchando a las musas y convirtiendo 
esas revelaciones en algo tangible, la cual ha sido 
confrontada por algunos pensadores, quienes han 
tenido su propia idea, considerándolos Genios, 
como es el caso de Schopenhauer y Nietzsche, 
o hasta penar en ellos como seres poseídos por 
una cierta neurosis, como Freud”.

Bien; detengámonos en Freud.

Para el psicoanalista, el artista es un ser 
introvertido, quien al no poseer los medios para 
hacer realidad sus deseos, debe avocarse al 
arte. Es un pobre neurótico (En potencia) con sed 
de gloria, de honores, de poder, de conquista, 
riqueza y amor, pero… le faltan los medios para 
conseguir todo esto y, por lo tanto, le vuelve la 
espalda a la realidad, convirtiéndose en artista… 
¡Todo un frustrado y amargado! Su centro y su 
corona de laurel existen sólo en su imaginación: 
“¡Nadie Me Comprende!...” Freud lo coloca en 
al ámbito de la enfermedad mental; en carne de 
psiquiatra. No los toma como “normales (¿Freud 
era una persona ‘Normal’?); no les concede 
la gracia de estudiar seriamente su trabajo, 
descalificándolos tajantemente. Así,  ¿quién es 
el ‘Loco’ en realidad?...

“Ésta visión –continuamos con Esmeralda- 
es también una práctica de poder ejercida 
por aquellos que temen a la imaginación. La 
Alteridad ha sido y es condenada como signo 
de peligro, todo aquél que entre a éste territorio 

pierde contacto con los otros, los normales, los 
correctos… creo que todos somos parte de la 
alteridad. Catalogar a los artistas (a los realmente 
artistas, no los espurios, subrayo –N. de la R., 
escribiría Monsiváis- como locos, es quitarles toda 
posibilidad de comunicación, es condenarlos al 
exilio y no permitir que su trabajo nos cuestione, 
es no ser interpelados por él”.

Y es que –en efecto- en la obra de Arte 
subyacen un sinfín de ideas, y muy originales y 
valiosas. Un ejemplo que siempre he puesto: En 
la piel de lo común cotidiano se encuentra todo 
un Universo de inspiración creativa. Shakespeare 
ya nos hablaba de ello, en su Hamlet: Que la 
existencia toda es un gran teatro…

Para Schopenhauer el Arte es una forma de 
conocimiento (como la Ciencia o la Filosofía); 
es un medio de comunicación, con la idea 
Fundamental, con los Real Trascendental… Así, el 
Genio es un ser dotado de cualidades especiales 
que lo separan del resto de los hombres, de la 
especie humana: “Es un espejo de la Esencia del 
Mundo” (Cap. XXVI de ‘El Mundo como Voluntad 
y Representación’).

¿Y Nietzsche, qué decía? Bueno, pues el Artista 
es un ser Genial que es capaz de sustraerse 
de la realidad (insisto: ¿Qué es la ‘realidad’ 
Real Mente?) circundante, “para fundirse en la 
eternidad”. Es, pues, la Naturaleza de lo Sublime, 
la Esencia de lo Dionisíaco, la Verdad Original 
del ser humano”.

“Ambos coinciden –toma de nuevo la palabra 
Díaz Velázquez- en esa capacidad de ver la esencia 
de las cosas hace que a veces los artistas sean 
personas incomprendidas, pues el resto de los 
hombres, imbuidos en los problemas cotidianos 
no alcanzan tal entendimiento…” La autora 
subraya que esas posiciones de autovaloración 
como ‘Genios’, ese discurso, es sólo otra práctica 
de poder. Con ello se está subajando a la otra 
humanidad, a los ‘No Dotados’, para el arte –en 
este caso-. ¡Ese creerse ‘superior’ a los demás 
es aberrante!... esta posición ideológica me 
recuerda a un ensayo del gran José Ortega y 
Gasset, en su obra “El Espectador” (“Moralejas, 
No ser Hombre Ejemplar”).

Jesucristo mismo lo dijo: “Vine a Servir”…
Serendipia: Digna Merces Labore –Trabajo 

Dignamente Recompensado”-…

Uno de los trastornos de personalidad 
que más frecuentemente se presenta 
es el de la personalidad paranoide. 
¿Qué es una personalidad paranoide? 
Las personas con este padecimiento 
proyectan sus propios conflictos y 
hostilidades hacia otros, es decir, 
los problemas que ellos traen en su 
interior, su falta de paz, de tranquilidad 
y sus interpretaciones emocionales los 
proyectan hacia otras personas. Son 
generalmente frías y distantes, es 
muy difícil relacionarse con ellas, y el 
punto más importante es que tienden 
a encontrar intenciones hostiles y 
malévolas detrás de los actos cotidianos, 
triviales, inocentes e incluso positivos 
de otras personas, y reaccionan siempre 
con dudas y suspicacia. Quedar bien 
con una persona paranoica es muy 
complicado.

 La personalidad paranoide 
atribuye malicia y maldad, intenciones 
raras y oscuras cuando alguien se 
acerca a ellos, aunque sea para 
ayudarlos o para convivir. Esta es la 
esencia de la personalidad paranoide: 
que atribuyen intenciones hostiles 
y malévolas a las personas que los 
rodean. También son complicados 
en su relación con los demás, como 
siempre están a la defensiva, están 
pensando que los demás tratan de 
hacerle daño y a menudo entran en 
problemas, inclusive problemas legales. 
Como siempre piensan que las demás 
personas actúan mal, frecuentemente 
intentan acciones legales contra 
otros. No es raro que una persona 
con personalidad paranoide, intente 
acciones legales contra alguien que 
está cercano a ella, especialmente 
si se sienten indignados contra ella. 
Lamentablemente, estas personas 
son incapaces de ver su propio papel 
dentro del conflicto y esto hace que la 
situación se vuelva difícil de tratar, tensa 
y complicada. Cuando una persona 
con interpretaciones distorsionadas 
en relación a sus propias acciones 
y está inconsciente de sus defectos, 
es difícil de tratar; nunca acepta sus 
errores, pero siempre ve los de los 
demás. A veces, las personas que se 
sienten afectadas a causa de algún 
defecto o de con una minusvalía, son 
más vulnerables a desarrollar ideas 
paranoides. Este es un punto que 
hay que tener muy en cuenta: son 
personas que ya han sufrido alguna 

experiencia negativa en su vida y 
son más vulnerables a albergar ideas 
paranoides.

 Hasta aquí, podemos resumir 
este primer trastorno en lo siguiente: 
son personas que siempre atribuyen 
maldad a los demás, que no ven que 
ellos también tienen responsabilidad 
cuando una relación no funciona, 
además son personas que ya han 
sufrido experiencias tormentosas en su 
pasado. Qué importante es que sepamos 
reconocer este tipo de problemas para 
poder ayudar a quienes los padecen, 
porque lo que están reflejando es 
la intensa inquietud que hay en sus 
corazones, los conflictos que traen 
en sus mentes, los problemas no 
resueltos, etc. Si bien es cierto que 
complican las vidas de los demás, 
ellos mismos sufren bastante. ¿Es 
complicado? Sí, es complicado. ¿Es 
difícil? Sí, por supuesto que lo es, 
pero hay soluciones y opciones de 
tratamiento para buscar ayuda para 
ellos. ¿Quién debe diagnosticar? Un 
profesional de la salud: psiquiatra, 
psicoterapeuta, psicólogo, medico. El 
tratamiento regularmente es alopático, 
existen otras alternativas medicinales, 
sin embargo, la ingesta de medicamento 
alternativo debe ser utilizada con mucha 
prudencia. Aunado a lo anterior, la 
psicoterapia individual es un refuerzo 
para el medicamento. Es altamente 
recomendable para complementar el 
tratamiento la participación activa en un 
grupo de auto-ayuda serio, responsable 
y profesional. El grupo debe ser 
reconocido por su trabajo profesional, 
debemos ser muy cuidadosos de 
elegir el adecuado. Hasta la próxima. 
Terapeuta Familiar y Conferencista. 
Consultas Celular 311 136 89 86.

La Personalidad Paranoide.SCHOPENHAUER, NIETZSCHE Y FREUD
SOBRE EL ARTISTA, GENIO O NEURÓTICO?

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo
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ecualaT

Luceria Amparo líder del SUTSEM en 
Tecuala toma la presidencia municipal*Por el eficiente abasto en el sector salud.

Política

Farmacias de la Gente se va 
a sostener en 4 regiones del 

estado: Orlando Jiménez

Participa Nayarit en Encuentro Interestatal de Dengue 
El Gobierno de la Gente, a 

través de la Secretaría de Salud, 
participó en el Primer Encuentro 
Interestatal de Dengue Región 
Occidente 2014, desarrollado en 

Guadalajara y encabezado por el 
Director General del Centro Nacional 
de Programas Preventivos y Control 
de Enfermedades (CENAPRECE), 
Jesús Felipe González Roldán.

En su intervención, el secretario 
de salud de Nayarit, Óscar Villaseñor 
Anguiano destacó la importancia de 
realizar estos encuentros interestatales, 
que refuerzan las acciones que en 
particular realiza cada Estado en 
el combate al Dengue, unificando 
criterios y aplicando las estrategias 
de éxito que se han tenido.

Agradec ió ,  a  nombre de l 
Gobernador Roberto Sandoval y 
de la población nayarita, el apoyo 
brindado por parte del Centro Nacional 
de Programas Preventivos y Control 
de Enfermedades, especialmente 
por la colaboración de su personal 
con el equipo de vectores de nuestro 
Estado.

Asimismo y como parte de su 

participación, Villaseñor Anguiano 
presentó a los participantes de este 
encuentro las estrategias de éxito 
utilizadas en Nayarit a lo largo de este 
año 2014, las cuales han permitido 
evitar el brote de la enfermedad, 
con las dimensiones que se vivió el 
año pasado.

“2013 fue difícil respecto al brote 
que tuvimos en nuestro el Estado, 
pero con el apoyo de CENAPRECE 
y de nuestro Gobierno, logramos 
contenerlo. Fue así que con las 
experiencias vividas, nuestros trabajos 
preventivos contra el Dengue iniciaron 
desde el mes de enero, colaborando 
también con nuestro Estados vecinos, 
Jalisco y Sinaloa, gracias a todo 
ello, hoy tenemos resultados muy 
alentadores” destacó.
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Por su parte, el Secretario de Salud 

del Estado anfitrión, Jaime Agustín 
González Álvarez, reconoció el trabajo 
realizado por parte de Nayarit en el 
combate al Dengue, aplaudiendo la 
iniciativa e invitación por parte del 
Secretario de Salud Oscar Villaseñor 
para coadyuvar las acciones realizadas 
por ambos Estados y trabajar unidos 
contra el Dengue.

En este Pr imer Encuentro 
Interestatal participaron los estados 
de Nayarit, Sinaloa, Michoacán, 
Colima, Aguascalientes, Guanajuato y 
Jalisco;  los Secretarios de Salud de 
cada entidad inauguraron la Unidad 
Entomológica de Jalisco, ubicada en 
el municipio de Tlaquepaque, donde 
se realizarán estudios especializados 
a los mosquitos y a los insecticidas 
utilizados en las acciones de combate 
y se formarán técnicos entomológicos, 
beneficiando con su apertura a toda 
la región occidente del país.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Secretario de Desarrollo 
Social (SEDESOL) en el Estado, Orlando 
Jiménez Nieves, dio a conocer para 
varios medios de comunicación, que 
tanto él como el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, están 
revisando a fondo todos los padrones 
y la funcionalidad de los programas 
sociales que ofrece esta administración 
a los nayaritas.

El funcionario citó como ejemplo, que el 
programa Farmacias de la Gente, reduce 
su operación en gran parte del estado, 
“por lo que ahora solo vamos a sostener 
este programa en cuatro regiones, Tepic 
(como capital del estado), Bahía de 
Banderas, en el norte Rosamorada y en 
el sur a Ixtlán del Río, esto quiere decir 
que el programa viene reduciéndose 
debido a la excelente cobertura de abasto 
médico en el sector salud que ya está 
casi al 100% y por tal motivo ya no tiene 
razón de seguir con ello”.

Jiménez Nieves continuó diciendo, otro 
programa que está en la misma situación es 
el Programa Seguro Alimentario (PROSA), 
“ya que mucha gente ha mejorado su 
situación de vida, por las condiciones 
de mejores ingresos para la familia o 

que haya dos o más beneficiarios por 
alguna razón en el mismo domicilio, por 
lo que habremos de depurar este padrón 
y con los mismos recursos aplicarlo en 
otras gentes que menos tienen y más 
lo necesitan”.

Asimismo señaló, que en unos días 
más la Secretaría a su cargo sostendrá 
apretadas reuniones de trabajo con 
legisladores que fueron recientemente 
electos de todos los partidos políticos, ya 
que dijo, que en la entidad hace falta una 
Ley de Desarrollo Social para beneficio 
de los nayaritas, ya que con ello podrán 
impulsarse mejores políticas públicas, 
como la garantía al seguro alimentario, 
como una ley de que todo mundo tenga 
derecho a una buena alimentación diaria, 
aquí en el estado.

Por último manifestó, Orlando Jiménez 
Nieves, que el Gobierno de la Gente, 
seguirá brindando todas las garantías 
de ayuda social a los nayaritas porque 
así ha sido la indicación del Presidente 
de México, Enrique Peña Nieto, en un 
intento de erradicar el hambre entre 
los que menos tienen, por lo que los 
programas nacionales y los de aquí del 
estado, seguirán dando muchos beneficios 
en lo que resta de esta administración 
gubernamental.  

El delegado nacional del Partido Revolucionario 
Institucional, Jericó Abramo Masso, entregó 
buenas cuentas al CEN de ese instituto político, 
que preside César Camacho Quiroz, luego 
de hacerse responsable de los comicios el 
pasado 6 de julio, en que el PRI recuperó ese 
importante municipio del Estado.   

Tras la declaratoria de validez por parte de 
las autoridades electorales de los comicios 
locales y  la victoria de José Gómez Pérez 
como alcalde electo de Bahía de Banderas, 
se reconoció a la decisión y voto de 15 mil 
181 ciudadanos que confiaron en su proyecto, 
comienza una nueva etapa en la historia del 
municipio y  la construcción de un gobierno 
honesto, transparente, apegado a la legalidad, 
cercano a la gente que cumplirá sus compromisos 
de campaña y coadyuvará a fortalecer el 
desarrollo de este municipio.

La opinión parte del representante del 
CEN del PRI, Jericó Abramo Masso, ante la 
presencia del secretario regional, ex gobernador 
Fernando Peña y el delegado especial en el 
municipio de Bahía de Banderas, Antonio Lugo 
Morales,que celebraron la jornada democrática 
que se vivió el domingo 6 de julio en un marco 
de tranquilidad y armonía, cuyos resultados 
electorales reflejados en las actas computadas 
a favor del tricolor fueron legitimados por las 
autoridades electorales.

Los citados priístas  destacaron el respeto a 
la legalidad del PRI, así como de la calificación 
de los comicios locales que realizaron los 
órganos electorales en cada uno de los veinte 
municipios de Nayarit, “somos también una 
institución seria y de valores que en todo 
momento respeta y respalda a las instituciones. 

El tricolor es el partido de la legalidad y respeta 
las instituciones”.

Cualquier recurso de impugnación presentado 
ante las instancias electorales de los resultados 
de la elección, deberá ser revisado por la 
autoridad, ellos resolverán finalmente todos 
esos recursos, lo cual se respeta, como también 
se respetará y acatará el veredicto final de esa 
instancia, indicó el representante del CEN del 
PRI en Nayarit.

Reiteró  Abramo Masso, que el presidente 
municipal electo, José Gómez, está comprometido 
con el municipio que gobernará responsablemente 
y sin distingo de ideología o partido, quien ya 
está enfocado en su agenda de trabajo, en iniciar 
a trabajar en la construcción del Plan Municipal 
de Desarrollo y en el diseño de estrategias y 
acciones para responder a las necesidades 
del municipio y cumplir con los compromisos 
y propuestas de campaña. 

Todo indica que el Partido Revolucionario 
Institucional PRI, dio la vuelta a la página y 
reconoció el tropiezo sufrido en el reciente 
proceso, factor que obviamente influirá para 
que el año entrante la selección de candidatos 
se realice bajo un  verdadero clima de unidad, 
equipo y con los mejores perfiles que garanticen 
el triunfo en la elección federal.

 Por cierto, un medio de la localidad habla 
de tres prospectos a las federales, como es 
Gianni Ramírez Ocampo, Carlos Sáldate y 
Adhán Casas, de los cuales solamente el 
primero tiene posibilidad, debido que los otros 
dos, hicieron irregular papel el pasado proceso, 
en que en el caso de Santa María,  poco falto 
que se entregara a un desconocido del PT. 
Así las cosas.

Pedro Bernal/ Gente y Poder
  

TECUALA.- La líder del SUTSEM en 
el municipio de Tecuala acompañada 
de sus agremiados sutsemistas toman 
el edificio de la presidencia municipal, 
argumentan que todavía les adeudan 
y antes de que salga la administración 
actual quieren que se les liquide todo 
lo pendiente, además comentan que 
se solidarizan  con los compañeros 
t r a b a j a d o r e s  d e 
confianza que también 
tomaron el parque 
vehicular municipal, 
donde cada jornada de 
trabajo terminada ahí 
es donde se guardan 
camiones recolectores 
de basura, maquinaria, 
y otros tantos más que 
son para el servicio 
público municipal.

A ese paro laboral 
l legó el contralor 

municipal Héctor Espericueta Ramírez, 
quien acompañado del notario público 
licenciado  Antonio Saizar Guerrero, 
para dar fe de los hechos de ese 
paro laboral y a la vez constatar que 
el contralor Héctor Espericueta, le 
pedía “que dejara entrar a trabajar a 
los empleados de confianza y a sus 
diferentes áreas de trabajo”  a lo que 
la líder del Sutsem contestó, “que si 
el presidente municipal Rubén Benítez 

Rodríguez no se presentaba dialogar 
y llegar a un acuerdo para pagar lo 
adeudado sus agremiados y ella no 
se moverían de ahí, y lo que pasa 
dijo que cuando nos encontramos 
para dialogar y llegar a un acuerdo, él 
nunca contesta nada, la que siempre 
responde es la tesorera argumentó; por 
eso no nos hemos puesto de acuerdo, 
además cuando habla  a la radio dice el 
presidente que no le hablamos cuando 

vamos a hacer estos 
paros y como le vamos 
hablar si ya sabe sus 
obligaciones”  viendo 
que no habría ninguna 
respuesta favorable  a 
su petición el contralor, 
optó por retirarse y darle 
las gracias por haberlo 
atendido y escuchado, 
deseándoles a todos 
los sindicalizados ahí 
reunidos que pasaran 
una buena tarde.

¡¡Buenas cuentas entrega el PRI en Bahía!!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Compostela

Sus escaños lucieron desiertos varias veces durante debate energético

¿DÓNDE ESTABAN LOS SENADORES PANISTAS? 
Masacre de palestinos, similar a la de 

los judíos por los nazis: Nicolás  Maduro

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- La regidora electa por la 
demarcación # -2  Lucero de Fátima, en 
entrevista para este medio informativo nos 
dice que se encuentra lista para trabajar a 
favor de los habitantes de su demarcación, 
porque ella nos comenta tiene una deuda 
pendiente con todos los que votaron y los 
que no, porque su gestoría será igual para 
todos los ciudadanos (as) que depositaron 

su confianza en su persona este 6 de 
julio pasado, y comenta que no les va a  
fallar, y como prueba de cómo será su 
gestión en el próximo cabildo municipal, 
nos pide que por este medio informativo, 
al comisariado ejidal done un terreno en 
las Brisas para llevar a cabo la gestión de  
obra de una cancha deportiva para todos 
los jóvenes y niños de esa gran colonia, 
que para ella es muy especial y donde 
todos unidos gobierno,  sociedad, y con 

su apoyo llevaremos a cabo.
Es una de las primeras gestiones que 

abra de realizar en acuerdo con el próximo 
presidente municipal, Lucio Santana Zúñiga 
que juntos con todos los regidores de la 
próxima administración municipal habrán 
de llevar un trabajo en conjunto para que 
a los habitantes de Tecuala, sus ejidos sus 
comunidades le vaya bien  porque si les va 
bien a sus próximos  gobernantes  nos va 
a ir bien a todos los Tecualenses. 

Fueron 65 horas de discusión en el Senado 
de la República para posicionar, debatir y 
votar los cuatro dictámenes de la Reforma 
Energética que correspondían a la Cámara 
Alta. Sin embargo, en distintos momentos 
de las cinco sesiones que se realizaron, los 
escaños que corresponden a los senadores 
del Partido Acción Nacional (PAN) lucieron 
desiertos, como pudo constatar SinEmbargo, 
al revisar la parcela del blanquiazul día tras 
día. Este lunes, el último día de los debates 
energéticos, una vez más, los escaños panistas 
lucieron desiertos durante la mayor parte del 
tiempo. Incluso el Senador perredista Alejandro 
Encinas hizo una propuesta formal para que 
se sancionara al Senador panista Raúl Gracia 
Guzmán, quien faltó a las cinco sesiones. También 
pidió que se le removiera de la presidencia 
de la Comisión de Estudios Legislativos. “Yo 
propongo formalmente a la Comisión que se 
cambie al presidente y sea la senadora Sonia 
Mendoza Díaz quien lo sustituya. Además ya 
son muchas las ausencias, a ver si le hacen el 
descuento de su dieta”, dijo Encinas. SinEmbargo 
cuestionó al líder parlamentario del PAN, Jorge 
Luis Preciado, sobre la ausencia de Gracia 
Guzmán. “El presidente de la Comisión de 
Estudios Legislativos ya terminó, él concluyó los 
dictámenes; son los que estamos debatiendo en 
el pleno. Y, por supuesto, hay compañeros que 

Compostela.-Por Donkey.- De 
acuerdo a los resultados emitidos 
por el Consejo Electoral del municipio 
de Compostela, el PAN alcanzó una 
Regiduría por la vía plurinominal, misma 

que estará representada  en el próximo 
Cabildo por Gustavo Rodríguez Carrillo; 
otra para el PT en la que figura María 
Guadalupe (doña Coco) Flores, mientras 
que la coalición PRI, Panal y PVEM 

logró colar a Jesús Sandoval Arreola y 
Ana Rosalía Dávalos Rodríguez.

Serán 11 hombres  El XXX1X 
Ayuntamiento de Compostela estará 
conformado  

El PRI tendrá mayoría de 
regidores en el próximo cabildo
	 De	tal	manera	que	el	Cabildo	estará	representado	por	un	total	de	13	
regidores,	un	Síndico	y	una	Alcaldesa,	siendo	9	ediles	del	PRI,	7	de		mayoría	
relativa y 2 de representación proporcional, mientras que el PT quedó como 

segunda fuerza al tener una regiduría de mayoría relativa y otra plurinominal,  
el	PRS	una	de	mayoría	relativa	y	el	PAN	una	plurinominal.

En cuanto a las de mayoría relativa 
el PRI  tiene 7 regidurías que están 
representadas por  Francisco Javier 
Covarrubias Briseño, Rafael Macarena 
Solís, Teresa Hernández Orozco, Jorge 
Leandro García Sánchez, Carmen 
Martínez Madrigal,  Saúl Durán Bernal 
y Mario Rivera Burrosqueta, todos ellos 
electos  por las demarcaciones 1, 3, 4, 
5, 6, 7, y 9, mientras que las regidurías 
de las demarcaciones 2 y 8  fueron 
ganadas por Ricardo Sandoval Verdín 
y Baltazar Urzua, ambos candidatos 
del PT y PRS, respectivamente.

Con la integración de los 4 regidores 
plurinominales, serán 9 hombres y 
4 mujeres, así como la Presidenta 
Municipal y el Síndico, es decir que 
el próximo Cabildo estará conformado 

con 5 mujeres  y 10 hombres, lo cual 
demuestra  que las mujeres jugaran 
un papel  importante en la próxima 
administración municipal.

Con estos resultados, el PRI tendrá  
mayoría en el próximo Cabildo que 
presidirá Alicia Monroy Lizola, 7 
regidores de  mayoría relativa y 2 de 
representación proporcional, 9  en 
total; mientras que el PT quedó como 
segunda fuerza al tener una regiduría 
de mayoría relativa y otra plurinominal,  
el PRS una de mayoría relativa y el 
PAN una plurinominal.

De tal manera que el Cabildo 
estará representado por un total de 
13 Regidurías, un síndico y el Alcalde, 
que seguramente darán lo mejor de sí 
en beneficio de Compostela.
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Lucero de Fátima Rodríguez lista 
para trabajar en su demarcación 2

21

no están presentes, han enviado su justificación 
pertinente, pero afortunadamente hay más 
de cien legisladores sacando esta reforma 
energética y por supuesto estamos cerca de 
35 de los 38 y vamos a seguir trabajando y 
ya no nos eche a pelear”, respondió el líder 
parlamentario. Desde el primer día, los 
senadores perredistas llamaron la atención 
sobre la ausencia de los panistas. Ante 
el evidente ausentismo, a las tres de la 
tarde del viernes 18 de julio, el perredista 
Isidro Pedraza solicitó que se revisara el 
quórum. “Porque realmente es insultante 
sesionar con un Senado vacío donde no 
nos están escuchando y donde no hay 
nadie presente”. Antes de las 10 de la 
noche de ese mismo día, el Senador Isidro 
Pedraza volvió a solicitar la rectificación 
del quórum, porque lucían vacíos los 
escaños de muchos legisladores. Y 
los que estaban presentes, parecían 
sufrir ya los estragos de casi 11 horas 
continuas de discusión. “Yo alcanzo a ver 
solamente a cinco senadores del PAN, 

15 del PRI, y sería importante que a esta parte 
de la discusión… perdón 11… en esta parte 
de la discusión pudiéramos hacerlo de forma 
ordenada. Yo todavía de paso, si es posible, 
pues que pudiéramos pasarles el alcoholímetro 
porque creo que algunos ya andan fumigados”, 

dijo el perredista. Para evitar el ausentismo 
panista, los coordinadores parlamentarios 
acordaron con la Mesa Directiva la revisión del 
quórum cada hora. Pero la medida fue ineficaz 
para mantener a los senadores panistas en 
sus lugares.

Bras i l ia .  Mani festantes 
organizados jerárquicamente 
p laneaban  una  "acc ión 
guerrillera" para las protestas 
durante la final de la Copa del 
Mundo en Brasil, con el uso de 
artefactos explosivos, según un 
informe policial publicado este 
lunes por el diario O Globo.

De acuerdo con la Policía 
Civil, el grupo de manifestantes, 
a los que se ordenó detener 
el viernes anterior, tiene una 
"jerarquía rígida", con comisiones 
dedicadas a planear ataques, 
confección y distribución de 
bombas, cócteles molotov y 
artefactos punzantes para herir 
a policías y perforar neumáticos 
de patrulleros.

La investigación policial 
comenzó en septiembre del año 
pasado e incluyó la intervención 
de correos electrónicos y 

llamadas telefónicas. Para el 
día de la final de la Copa del 
Mundo en el Maracaná de Rio 
de Janeiro, se había programado 
una "acción guerrillera" con el 
uso de artefactos explosivos.

La investigación apunta a Eliza 
Quadros Pinto Sanzi, conocida 
como Sininho, como líder de la 
organización, según O Globo. 
Para evitar ser detectados y 
detenidos, los manifestantes 
dejaban los explosivos en bolsas 
en los alrededores del lugar donde 
iba a realizarse la protesta, y no 
los llevaban consigo.

La estrategia fue revelada por 
algunos exparticipantes de las 
manifestaciones, que discrepaban 
con la violencia de las protestas 
y las tácticas de los llamados 
Black Bloc, responsabilizados 
por actos vandálicos, precisa 
el informe.

Caracas. El  presidente de 
Venezuela, Nicolás Maduro, dijo 
este lunes que el mundo tendrá que 
reaccionar ante la ofensiva militar 
israelí en la franja de Gaza y dio la 
razón a quienes comparan la "masacre" 
de palestinos con la persecución de 
judíos por el nacionalsocialismo.

"Masacre horrorosa, 
horrorosa. Tienen razón 
líderes del mundo que 
la comparan con la 
masacre que vivió el 
propio pueblo judío de 
manos de la derecha 
intolerante que tuvo su 
máximo líder en Hitler", 
declaró el mandatario 
an te  per iod is tas , 
luego de despedir al 
presidente de China, Xi 
Jinping, quien realizó 
una visita de dos días 
a Caracas.

Maduro expresó sus críticas a la 
incursión militar en Gaza que ha dejado 
cientos de muertos, sin mencionar 
directamente a Israel.

"La derecha intolerante europea 
persiguió durante un siglo o más a 
los judíos y aplaudieron los crímenes 

contra el pueblo judío en Polonia, en 
Hungría, cuando conquistaron parte 
de Rusia y decían que era legítima 
defensa de Hitler. Lo mismo dicen 
hoy. Van más de 600 palestinos 
asesinados en sus casas, en sus 
lugares de habitación", señaló.

Al respecto, recalcó 
que la "humanidad tendrá 
que reaccionar" ante estos 
"crímenes horrorosos".

El  nuevo conf l ic to 
palestino-israelí estalló 
hace dos semanas y desde 
entonces han muerto más 
de 540 palestinos y más 
de 3 mil han resultado 
heridos en bombardeos 
del ejército israelí.

Asimismo, han muerto 
18 soldados israelíes en las 
acciones de combate.

Planeaban acción guerrillera en la 
final del mundial en Brasil: Policía 
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‘EL CHAPO’ BURLA 
CERCO DE SEGURIDAD

Eran el azote del municipio amatlense…

Miguel Ángel Rojo Gallegos y Miguel Ángel Nieto Jiménez fueron 
detenidos en posesión de objetos que horas antes habían robado del 

interior de una casa habitación.
Rojo Gallegos y Nieto Jiménez fueron puestos a disposición del 

Ministerio Público y más tarde llevados ante un juez penal para que 
respondan por este delito.  

23Policiaca

 REMITEN AL BOTE A CATADORES DE MOTA

CAPTURA POLICÍA NAYARIT 
A LADRONES ‘CILINDREROS’

En atención a un reporte al número de 
Denuncia Anónima 089, la Policía Nayarit 
realizó un operativo de seguridad que permitió 
la captura de dos sujetos que se dedicaban 
a saquear viviendas en el poblado de Jesús 
María, municipio de Amatlán de Cañas.

Se trata de Miguel Ángel Rojo Gallegos, 
de 22 años de edad y Miguel Ángel Nieto 
Jiménez, de 18 años de edad, originarios de 
Tonalá, Jalisco, quienes minutos antes de 
su detención se introdujeron al interior de 
una vivienda con el fin de robar.

Los detenidos circulaban a bordo de un 
vehículo de la marca Ford Ranger, color 
azul, con camper color negro, modelo 1994, 
con placas de circulación: JM-43-133 del 
estado de Jalisco, con número de serie 
1FTCR10A2RUB38212.

Al momento de su detención les fueron 
asegurados dos cilindros de gas en color 
azul, un teléfono celular marca ZTE METRO 
PCS, una caja metálica con herramientas 
varias y nueve cubetas de plástico, 8 llenas 
de pintura y una vacía.

Por lo anterior los detenidos y el botín 
asegurado fueron puestos a disposición 
del agente del Ministerio Público y más 
tarde llevados ante un juez penal para que 
determine su situación legal.

El Fiscal General Edgar Veytia sostuvo que 
con estas acciones el Gobierno de la Gente 
reafirma su compromiso con la sociedad 
de atender las denuncias ciudadanas y 
combatir la impunidad para preservar un 
Nayarit tranquilo.

Por Germán Almanza Aguilar

En el poblado El Aguacate, del 
municipio de Tepic, elementos de la 
Policía Nayarit División de Investigaciones 
y adscritos a la Unidad de Combate al 
Narcomenudeo, detuvieron a Wenceslao 

Pérez Rico de 35 años de edad y Víctor 
Javier Núñez García de 22 años de edad, 
ambos originarios y vecino del poblado 
en mención, por el delito de contra la 
salud, en agravio de la sociedad; ya 
que al momento de su detención, a 
cada uno de ellos, se le aseguró una 

bolsa de plástico transparente que 
contiene un vegetal verde y seco, al 
parecer marihuana. 

Posteriormente, en el interior del 
fraccionamiento Valle Real de esta 
ciudad capital, elementos de la Poli-

Nay lograron el 
arresto de quien 
manifiesta llamarse 
Christian Contreras 
Juárez de 23 años 
de edad originario 
de Palma Grande, 
m u n i c i p i o  d e 
Tuxpan y vecino de 
Tepic con domicilio 
en la colonia Los 
Sauces, por el delito 
de contra la salud 

ENCIERRAN 
A RABIOSA 

RATA DE DOS 
PATAS

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Municipal 
de Tepic, por las calles José Limón y 
Luis G. Urbina de la colonia Francisco 
Villa, lograron la detención de quien 
dice llamarse Oscar Trujillo Valadez de 
31años de edad con domicilio en calle 
José Limón de la colonia Francisco Villa; 
mismo que fue trasladado y remitido a 
los separos de la Fiscalía General del 
estado donde fue puesto a disposición 
ante el Agente del Ministerio Público del 
Fuero Común, por los delitos de amenazas 
y robo con violencia en agravio de una 
persona del sexo masculino, quedando 
asentado con el número de averiguación 
TEP/DET-III/EXP/7110/14.
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en agravio de la sociedad, y a quien 
al momento de su detención, a cada 
uno de ellos, se le aseguró una bolsa 
de plástico transparente que contiene 
un vegetal verde y seco, al parecer 
marihuana. 

Y en el fraccionamiento Lomas de 
la Cruz de esta ciudad, elementos de 
la Policía Nayarit detuvieron a Marco 
Heriberto Carrillo Pérez de 33 años de 
edad originario y vecino de Tepic con 
domicilio en la colonia Chapultepec, por 
el delito de contra la salud en agravio 
de la sociedad, ya que al momento de 
su detención se le aseguró un cigarrillo 
forjado de un vegetal verde y seco, al 
parecer marihuana. 

DETIENEN A NARCOMENUDISTAS 
EN TRAJINERAS DE XOCHIMILCO

Por Germán Almanza 
Aguilar

En la colonia Menchaca de la 
capital nayarita, elementos de la 
Policía Nayarit de la División de 
Investigaciones adscritos a la 
comandancia de Mandamientos 
Judiciales y Ministeriales, dieron 
cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de quien 
responde al nombre de Alberto 
Gonzalez Coronado de 39 años 
de edad originario y vecino de 
esta ciudad con domicilio en la 
colonia Emiliano Zapata, mismo 
que está relacionado al expediente 
612/13, girado por Juez Cuarto 
de Primera Instancia del Ramo 

Penal de esta ciudad, por el 
delito de abuso de confianza en 
agravio de una persona del sexo 
femenino.

Redacción/Gente&Poder

La noche-madrugada de este 
lunes, por la carretera federal 200 (a 
la altura de la Universidad Tecnológica 
de Xalisco), elementos de la Policía 
Nayarit adscritos a la División de 
Investigaciones adscritos a ese lugar 
detuvieron a quien dice llamarse 

Julio Cesar Montes Miramontes de 
41 años de edad originario y vecino 
de Xalisco con domicilio en la colonia 
centro, por el delito de conducir en 
estado de ebriedad, en agravio de 
la sociedad.

Así mismo, en la colonia El Paraíso 
de esta ciudad, elementos de la Policía 

Dos mujeres y un hombre que 
comercializaban drogas en las trajineras 
de Xochimilco fueron detenidos por 
agentes de la Procuraduría General 
de Justicia del Distrito Federal 
(PGJDF).

La dependencia los acusó de delitos 
contra la salud, en la modalidad de 
narcomenudeo, razón por la que no 
alcanzaron libertad bajo fianza y fueron 
consignados ante un juez y enviados 
a prisión, desde donde deberán seguir 
su proceso.

Los detenidos son María del Pilar 
Sánchez Ortuño, Minerva Sarasuadi 
Chícharo Martínez y Geovani Lugo 
Chávez. De acuerdo con el expediente 
del caso, se recibió una denuncia 
ciudadana la cual informó que a bordo 
de una trajinera que se encontraba 
varada en un muelle de Xochimilco, tres 
personas intercambiaban narcóticos.

Al lugar se presentaron los agentes 
de la procuraduría y encontraron a 
los probables responsables justo en 
el momento en que María del Pilar 
intercambiaba envoltorios de cocaína 

con Minerva y Geovani.

 Une vez detenidos, a los sospechosos 
se les efectuó una inspección de rutina, 
y entre las pertenencias de Minerva y 
Geovani se encontró un envoltorio de 
cocaína a cada uno, mientras que a 
María del Pilar le fueron hallados en 
el bolso de mano 42 envoltorios de 
cocaína y 28 de marihuana.

En su declaración ante el ministerio 
público, María del Pilar Sánchez dijo 
que su modo de operar consistía 

en utilizar cualquier trajinera para 
comercializar los narcóticos, y que 
cuando el propietario de la embarcación 
transportaba a los turistas, ella solamente 
se cambiaba de trajinera para que no 
la descubrieran.

Con esos elementos, el representante 

social resolvió ejercer la acción penal 
contra los detenidos; las mujeres fueron 
enviadas al Centro de Readaptación 
Social de Santa Martha Acatitla, y 
el hombre al Reclusorio Preventivo 
Norte, como probables responsables 
de narcomenudeo, bajo la hipótesis de 
posesión con fines de comercio.

Joaquín "El Chapo" Guzmán, y 
Édgar Valdez Villarreal, "La Barbie", 
ambos presos, han unido fuerzas 
para organizar a internos e irse a 
huelga de hambre para ¡protestar 
por presuntas violaciones a sus 
derechos! 

Ambos capos se encuentran en 
el penal de máxima seguridad del 
Altiplano, en Almoloya de Juárez, en 
Edomex, y cuentan con el apoyo de 
casi mil internos de cinco módulos 
de la prisión.

Informantes revelaron a Proceso que 
desde el interior del penal comenzó la 
huelga el miércoles 16 y se mantendrá 

"hasta nuevo aviso".
El Chapo se unió a "La Barbie", 

lugarteniente de los Beltrán Leyva, pese 
a que en un principio fueron socios en 
la llamada Federación y después se 
volvieron enemigos.

En la nota firmada por Anabel 
Hernández se relata que los presos se 
quejan de que en el penal -cuyo director 

general es Valentín Cárdenas- no se 
les permite acceder a la tienda en la 
cual sus familiares hacen depósitos 
para que ellos adquieran artículos 
de higiene personal.

Al parecer tampoco se les da 
atención médica apropiada ni 
medicamentos.

También denuncian que no se lavan 
con regularidad sus uniformes, no se 
les dan ropa interior y no se respeta 
el tiempo de la visita familiar ni de 
las llamadas telefónicas a las cuales 
tienen derecho.

"El Chapo" y "La Barbie" han 
rechazado los tres alimentos diarios 
desde el miércoles, revelaron, por lo 

POR TRÁCALA LO 
COLOCARON TRAS LAS REJAS

GALERIA DE MALDITOS Nayarit, detuvieron a marco Antonio 
Velázquez Hernández de 32 años 
de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia 
Emilio M. González, por los delitos 
de conducir en estado de ebriedad, 
en agravio de la sociedad. 

Y en la capital nayarita, elementos 
de la Policía Vial de Tepic trasladaron a 
los separos de la Fiscalía General del 
Estado a Humberto Alejandro Sánchez 
Luna de 29 años de edad originario 

y vecino de Tepic con domicilio en la 
colonia Moctezuma, por el delito de 
daño en propiedad ajena y conducir 

en estado de ebriedad; en agravio de 
quien o quienes resulten ofendidos 
y la sociedad.

que en respuesta, las autoridades del 
penal repartieron a los huelguistas 
calcetines y ropa interior, y aunque 
el director ha intentado dialogar con 
ellos, no lo ha logrado.

Martha Gema Pérez Gorostieta, 
abogada de George Khoury, uno de 
los ayunantes del módulo 5, dijo a 
Proceso que el día de inicio de la huelga 
de hambre su cliente fue designado 
vocero del módulo 5 para hablar con 

Cárdenas.
"Están pidiendo que se les permita 

ingresar una televisión de 9 pulgadas, 
como lo permite el reglamento, que la 
tienda se aumente a mil 300 pesos, al 
igual que el Cefereso de Matamoros. 
La entrada de la visita es muy lenta 
y no les dan el tiempo completo; 
entonces que la entrada sea ágil y que 
les otorguen el tiempo completo, que 
sus llamadas en vez de dos intentos 
sean tres", dijo.
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Toma protesta nuevamente 
como presidenta municipal 

de Santiago Iris Montero 
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Por Germán Almanza 

Santiago Ixcuintla.- Después de que Pavel 
no se ha visto por Santiago y al no anunciar 
su incorporación a la presidencia municipal, 
el Cabildo llamó a Iris Montero para que 
nuevamente tomara protesta como presidenta 
municipal, ya que estaba acéfala la alcaldía 
desde hace días.

A Pavel Jarero se le venció su licencia de 
95 días que el Congreso del Estado le autorizó 
para que participara en la pasada elección del 
6 de julio, anuncian los regidores que al no 

presentarse el alcalde Pavel el 9 de julio se tomó 
la determinación de tomarle la protesta de ley 
nuevamente a Iris Abigael Montero Jaime por los 
días que restan hasta el 19 de septiembre.    

Al parecer Pavel ya no quiso regresar porque 
ya es diputado, y se le complicaría tener una 
buena relación con el SUTSEM, por lo tanto 
dijo que mejor de lejos con Águeda y así no 
se compromete a basificar a nadie, borrón y 
cuenta nueva para quién tomará las riendas del 
Ayuntamiento, en este caso Fátima del Sol, sin 
embargo tendrá que lidiar con los problemas 
que quedaron pendientes.      

Nos dice el prestigiado columnista 
don Sergio Mejía Cano –en su columna 
de hoy- sobre las injustas preferencias y 
crueles olvidos de los estadounidenses, 
en especial contra los mexicanos de acá 
de este lado.

 Estoy de acuerdo en todos los 
señalamientos que hace,  y permítaseme 
aprobarlos totalmente en lo que se refiere 
a “un atentado a los derechos humanos” 
tal actitud de los gringos y de la primera 
autoridad, Obama, al asumir una  criminal 
disposición, ordenando la construcción de 
la muralla de la ignominia en la frontera de 
EUA con México.

 Pero lo más lamentable no es 
la separación de los padres de familia 
–que son expulsados del país gringo- o el 
engaño que sufren aquellos que se parten 
la madre o mueren defendiendo la bandera 
de las barras y las estrellas, a cambio de 
honores en lugar de obtener la ciudadanía 
americana en vivo, como se supone que 
se les prometió A LOS NUESTROS. No, 
don Sergio, lo que es motivo de desagrado 
desde mi punto de vista, es la actitud que 
asumen los mexicanos que se quedan en 
aquella nación y se desatienden de sus 
orígenes. Se vuelven fríos y se olvidan 
hasta de sus propios padres que un día 
se vieron forzados a verlos alejarse de su 
lugar de nacimiento –obligados (los hijos) 
principalmente por la necesidad de ganar 
dinero- y de pronto (los padres) se dan 
cuenta de que los perdieron al constatar 
que los han relegado a ÚLTIMO término a 
cambio de una nueva forma de vida en la 
que impera el “poderoso caballero”, y los 
valores morales y humanos se pierden, No 
les importa que sus padres y en algunos 
casos sus hijos se queden en México porque 
ellos se han metalizado y ahora solamente 
creen en el dólar, no en los que en realidad 
los aman y los extrañan.

Esto ha sido ocasionado por el saqueo 
que han venido haciendo los funcionarios 
mexicanos, acogotados desde hace cien 
años en un mal llamado poder, ensañados 
con el petróleo y ahora con las reformas que 
mantienen más apretados económicamente 
hablando, a los compatriotas, pisoteándoles los 
derechos conquistados por la revolución.

 Esto no es lo importante porque es 
un mal -podemos llamarle necesario- ya que 
no lo logramos sacudir –necesitamos otro 
movimiento armado-; para mí lo más triste, 
es perder a los seres más queridos por la 
interposición de la situación económica. Porque 
estando allá y logrando en alguna forma la 
dizque conquista del “sueño americano” se 
desprenden fríamente de sus raíces y se 
entregan a otro tipo de vida que para ellos 
es muelle y significa de alguna manera la 
felicidad, aunque sea utópica.

 Pienso que el cariño de los padres, 
de los hijos y de la familia en general, debe 
estar por encima de cualquier interés sea 
cual sea el índole o inclinación de la persona. 
Si se aleja de ella –de la familia- por causa 
de cualquier motivo que origina el acomodo 
económico o el estatus convenenciero, y se 
relega a segundo termino, preferible sería 
morir a separar el vínculo sagrado de la 
unidad familiar.

 No importa que ellos –los hijos- se 
guarden su dinero y que cuiden celosamente 
sus intereses, lo que realmente importa 
es que se sigan cultivando las relaciones 
naturales, con el cariño de padres a hijos, 
de hermanos, del parentesco que sea, pero 
siempre en unidad y con el agradecimiento 
a Dios, Nuestro Señor. Que no les nieguen 
–ni ellos se nieguen, el más importante de 
los derechos: saber cómo están AMBOS. 

Decía mi padre cuando nos separábamos 
del seno familiar: “Escríbele a tu madre, 
no la hagas sufrir… Cuando menos para 
hacerle saber cómo estás… así nos 
consolamos”…

 Eso es lo que quiero agregar a 
su importante colaboración, don Sergio, 
le ruego aceptar este paréntesis –pudiera 
decirse cursi- pero así lo considero-

 Control… Señores… Control… 
Dijo Lacordaire: ¿Qué es una familia, sino 
el más admirable de los gobiernos?

 LA FAMILIA ES UNA BENDICIÓN 
DIVINA, NO LA ECHEMOS POR LA BORDA, 
Y HAGÁMONOS MERECEDORES DE 
ELLA.
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